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ПАРТИЙНЫ Е
КОНФЕРЕНЦИИ

Коммунистическая партия 
Советского Союза готовится 
К своему XXIV съезду, кото
рый откроется 30 марта 1971 
года. Каждый съезд — это 
важный исторический этап в 
развитии самой партии, в жиз
ни советского общества. Вот 
почему коммунисты, все со
ветские люди с воодушевле
нием идут навстречу этому 

. событию. Повсеместно раз
вернулось социалистическое 
соревнование в честь съезда, 
за достижение новых успехов 
в хозяйственном и культурном 
строительстве.

Важной составной частью 
■юдготовки к съезду являют
ся районные и тородские пар
тийные конференции. Они 
подведут итог тому, что сдела
но по улучшению партийного 
руководства хозяйством, по 
совершенствованию организа
ционно-партийной и идеоло
гической работы, глубоко и 
всесторонне проанализируют 
недостатки, наметят, пути даль
нейшего движения вперед, из
берут руководящие органы и 
делегатов на областную пар
тийную конференцию, кото
рая назначена на 19 февраля 
<971 года.

Подготовка к съезду, как и 
вея работа партийных органи
заций в настоящее время, ве
дется в духе делового, твор
ческого подхода к решению 
хозяйственных проблем, под 
знаком борьбы за стротЬе со
блюдение ленинских норм 
партийной жизни, принципа 
■оллективного руководства, 
развития внутрипартийной де
мократии, повышения от
ветственности и дисциплины 
кадров. Все это проявилось на 
прошедших отчетно-выборных 
партийных собраниях. Выступ- 
пения коммунистов, принятые 
решения проникнуты заботой 
об усилении партийного руко
водства всеми участками хо- 
хпйственного и культурного 
^оительства, говорят о высо
ком чувстве личной ответст
венности коммунистов за со
стояние дел в своей организа- 
щнм. Характерная особенность 
нынешних отчетно-выборных 
собраний—высокая активность 
коммунистов. В работе собра
ний в нашей области приняло 
участие более 90 процентов 
членов и кандидатов в члены 
партии.

Деятельность каждой рай
онной и городской партийной 
организации, их руководящих 
органов становится все более 
многогранной, сложной. От 
уровня и содержания ее зави
сят успехи в развитии эконо
мики, в решении жизненно 
важных хозяйственных и соци
альных задач. В отчетный, пе
риод райкомам и горкомам 
КПСС пришлось решать но
вые, более сложные пробле
мы, вытекающие из решений 
XXIII съезда партии и последу
ющих Пленумов ЦК КПСС, ис
кать наиболее эффективные 
методы, оттачивать стиль ру
ководства.

Усиление деловитости — 
примечательная черта наших 
дней. В работе райкомов, гор
комов стало больше творче
ства, научного подхода, забо
ты о повышении боевитости 
первичных партийных органи
заций. Идет процесс обогаще
ния накопленного опыта пар
тийной деятельности. Процесс 
этот заключается прежде все
го в повышенном интересе к 
эффективности всех меропри
ятий, в стремлении придать 
' решениям научную ' обосно
ванность, сосредоточить уси
лия на главных вопросах жиз
ни района, города, в подлинно 
коллективном обсуждении ак
туальных проблем, в глубо- 
ном анализе конкретной об
становки.
- Нет сомнения в том, что в 

центре внимания партийных 
конференций будут решения 
декабрьского (1970 г.) Плену
ма ЦК КПСС и второй сессии 
Верховного Совета СССР, 
представляющие собой бое
вую программу деятельности 
всех . партийных, советских.

профсоюзных, комсомольских 
и других общественных орга
низаций, созидательную про
грамму каждого трудового 
коллектива, каждого советско
го человека.

Обсуждение задач, стоящих 
перед партийными организа
циями и коллективами трудя
щихся, должно быть конкрет
ным, нацеленным на досроч
ное выполнение хозяйствен
ных планов, повышение эф
фективности Общественного 
производства на основе уско^ 
рения научно-технического 
прогресса и совершенствова
ния управления, на дальней
ший рост производительности 
труда, укрепление режима 
экономии, повышение госу
дарственной и трудовой дис
циплины.

На районных партийных кон
ференциях будут подводиться 
итоги и намечаться перспек
тивы развития сельского хо
зяйства в свете требований 
июльского Пленума ЦК КПСС. 
Можно смело утверждать, что 
труженики полей и ферм, по
чувствовав благотворное влия
ние выработанной партией си
стемы экономических мер, су
мели многое сделать, Нам 
пришлось преодолеть нема
лые трудности, вызванные 
неблагоприятной погодой. Но 
самоотверженный труд оку
пился стОриЦей; планы пронз- 

'  водства и продажи государст
ву продукции земледелия и 
животноводства выполнены 
досрочно. Однако в работе 
наших сельских парторганиза
ций еще много недостатков. И 
об этом должен идти раз
говор на конференциях.

Задачи, стоящие перед 
партийными организациями 
нашей области, тем успешнее 
®УДУт решаться, чем настой
чивей будут улучшаться стиль 
и методы партийного руковод
ства. Нечего греха таить: не
которые партийные работни
ки, как отмечалось на отчёт
но-выборных партийных соб
раниях, упускают главное в 
своей деятельности — настой
чивую организаторскую рабо
ту, подбор, расстановку и 
воспитание кадров, контроль 
за выполнением принимаемых 
решений, усиление коммуни
стического воспитания трудя
щихся. Об этом на конферен
циях должен идти разговор 
в полный голос.

Конкретность и делови
тость в работе партийных ко
митетов, строгое соблюдение 
ленинских принципов коллек
тивности руководства, широ
кое развитие внутрипартий
ной демократии, критики и 
самокритики — вот верные 
средства успешного движения 
вперед.

Одна из важнейших сторон' 
деятельности каждого пар
тийного комитета — улучше
ние руководства первичными 
пёртийными организациями, 
являющимися непоередстзен- 
ными проводниками линии 
партии в массы. Стало быть, 
надо всемерно повышать ак
тивность коммунистов, боль
ше и лучше работать с людь
ми.

На конференциях надо глу
боко проанализировать со
стояние идеологической рабо
ты, пристальное внимание уде
лить идейному содержанию и 
организации занятий в системе 
политического просвещения, 
особенно учебе руководящих 
кадров, воспитанию молоде
жи. Необходима всесторонне 
обсудить, как используются 
все проверенные жизнью 
формы и методы пропаганды 
и агитации.

Обсуждение на конферен
циях широкого круга вопро
сов партийной жизни помо
жет партийным организациям 
области успешнее решать 
предстоящие задачи, по-на
стоящему возглавить латрио- 
тический подъем тружеников 
города и деревни, подгото
вить достойную встречу XXIV 
съезду КПСС.
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в дни трудовой вахты в — мастер фабрики ннднви- ударница коммунистическо-

честь XXIV съезда КПСС дуального пошива производ- го труда, норму выполняет
хорошо трудится Алексан- ственного объединения на 160—170 процентов,
дра Александровна Боброва <!Томскодежда». Она — Фото Ф. Хнтриневича.

А В Т О М А Т И Ч Е С К А Я  
« ВЕНЕРА-7»  ЗАВЕРШИЛА ПОЛЕТ

15 декабря 1970 года ав
томатическая станция •«Ве
нера-7» после 120-суточного 
полета достигла планеты 
Венера.

Старт автоматической 
межпланетной станции «Ве
нера-7» был произведен 17 
августа 1.970 года. За этот 
период станция преодолела 
расстояние около 320 мил
лионов километров и с ней 
было проведено 124 сеанса 
радиосвязи, во время кото
рых получен большой объем 
телеметрической информа
ции.

Сообщение ТА С С

12 декабря на расстоянии 
до Венеры в 1 миллион 300

тысяч километров начались 
подготовительные операции 
к завершающему этапу — 
входу в атмосферу планеты. 
С этой целью по команде с 
Земли .химические источни
ки электропитания спускае
мого аппарата были подклю
чены для зарядки к солнеч
ной батарее станции, а тем
пература в спускаемом ап
парате была снижена до ми
нус 8 градусов по Цельсию.

При входе в атмосферу 
планеты 15 декабря в 8 ча

сов 02, мину ты по москов
скому времени произошло 
разделение орбитального от
сека п- спускаемого аппара
та. После аэродинамического 
торможения спускаемого ап
парата, в результате чего 
его скорость снизилась до 
250 метров в секунду, была 
введена в действие пара
шютная система, открылись 
антенны, и началась переда
ча информации по радиоли
нии.

Сигналы со спускаемого 
аппарата принимались в те
чение 35 минут. Результаты 
измерений, полученные со 
станции «Венера-7», обра
батываются и изучаются.
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СОРЕВНОВАНИЕ ЖИВОТНОВОДОВ

ДО Ф И Н И Ш А -
О Д И Н  Ш А Г

ПОЧЕТНОЕ ЗВАНИЕ

Сердечная благодарность
Центральный Комитет 

КПСС, Президиум Верхов
ного Совета СССР и Совет 
Министров СССР выража
ют сердечную благодар
ность всем партийным, со
ветским н общественным 
организациям, коллективам 
предприятий и учреждений.

отдельным гражданам Со
ветского Союза, а также 
Центральным Комитетам
братских партий. прави
тельствам социалистических 
и дружественных стран, 
государственным деятелям, 
общественным организаци
ям н отдельным гражданам 
зарубежных государств.

приславшим свои поздрав
ления в связи с новой вы
дающейся победой советско
го народа в освоении космо
са — успешным полетом 
автоматической станции 
«Луна-17» и доставкой на 
Луну первого самоходного 
аппарата «Луноход-1».

Центральный
Комитет КПСС

Президиум 
Верховного Совета 

СССР
Совет Министров 

СССР

ВОСЬМАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
17 декабря в Большом 

Кремлевском дворце начала 
свою работу восьмая сес
сия Верховного, Совета 
РСФСР седьмого созыва.

Собравшиеся тепло встре
тили товарищей Л. И. Бреж
нева, Г. И. Воронова, А. П. 
Кириленко, А. Н. Косыги
на, К. Т. Мазурова, А. Я. 
Пельше, Н. В. Подгорного, 
Д. С. Полянского, М. А. 
Суслова, А. Н. Шелепина, 
Ю. В. Андропова, Д. Ф. 
Устинова, И. В. Капитоно
ва, К. Ф. Катушева, Ф. Д. 
Кулакова, М. С. Соломеи- 
цева.

Сессию открыл председа
тель Верховного Совета 
РСФСР депутат М. Д. Мил
лионщиков.,

Слово для доклада о ре
зультатах проверки полно
мочий вновь избранных де
путатов И. И. Дмитриева и 
Б. С. Семенова предостав
ляется председателю Ман
датной комиссии депутату 
Н. Л. Коновалову.

Единогласно утверждает
ся постановление Мандат
ной комиссии о признании 
полномочий депутата И. Н. 
Дмитриева по Тамбовскому 
сельскому избирательному 
округу № 675, депутата 
Б. С- Семенова — по Ок
тябрьскому избирательному 
округу № 788 Бурятской 
АССР.

Сессия избрала предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета Бурятской

,АССР депутата Б.’ С. Семе
нова заместителем Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета РСФСР.

Затем единогласно была 
утверждена повестка дня 
сессии:

1. О Государственном 
плане развития народного 
хозяйства РСФСР на 1971 
год. ,

2. О Государственном 
бюджете РСФСР на 1971 
год и об исполнении Госу
дарственного бюджета 
РСФСР за 1969 год.

3. О проекте Исправи
тельно-трудового кодекса 
РСФСР.

4. Утверждение Указов 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР.

НАВСТРЕЧУ X X IV  СЪЕЗДУ КПСС
Нефтяники Западной Си

бири 29 октября 1970 года 
досрочно завершили зада
ние пятилетки, установлен
ное Директивами XXIII 
съезда КПСС. Добыча неф
ти в 1970 году превысит 
31 млн. тонн с приростом 
против прошлого года на 
10 м.чн. тонн, а коллективы 
буровых предприятий пере
выполнят план на 100 тыс. 
метров.

Стремясь достойно встре
тить предстоящий XXIV 
съезд родной партии, рабо
чие, инженерно-технические 
работники и служгрцне 
предприятий и организаций 
«Главтюменьнефте г а з а »  
приня.чн на себя ■ ряд повы
шенных социалистических 
обязательств, в частности, 
— добыть ко дню открытия 
съезда сверх плана 100 тыс.

тонн нефти; пробурить 
сверх плана 10 тыс. метров 
горных пород; завершить ■ 
автоматизацию 57 промыс
ловых объектов и повысить 
производительность труда 
в добыче нефти против 
1970 года на 6 процентов, 
превысив плановое задание 
по ,этому ' показателю на 
1 процент.

(ТАСС).

Совсем немного остается 
времени до конца года, а 
вместе с ним и' до оконча
ния пятилетки. Соревнова
ние животноводов области 
за увеличение производства 
и продажи продукции ферм 
в 1970 году вступило в за
вершающую стадию. Как 
мы уже сообщали, томские 
колхозы й совхозы внесли 
достойный вклад в досроч
ное выполнение пятилетне
го плана нашей областью. 
Досрочно выполнены пла
ны продажи зерна, мяса, 
молока, яиц и шерсти.

За 11 месяцев по сравне
нию с соответствующим пе
риодом прошлого года уве
личили продажу государст
ву мяса хозяйства Перво
майского, Молчановского, 
Кривошеинского, Зырян
ского, Чаинского, Асинов- 
ского и Шегарского рай
онов, Молока продано боль
ше, чем в прошлом > году, 
хозяйствами Асиновского, 
Зырянского. Первомайского, 
Шегарского, Томского, 
Александровского. Карга- 
сокского и Кривошеинскб- 
го районов. Продажа яиц 
возросла во всех районах, 
кроме Асиновского.

Бсего за 11 месяцев на 
приемные пункты поступи
ло 30,5 тысячи тонн мяса, 
137,7 тысячи тонн молока, 
34 миллиона яиц, 1.325 
центнеров шерсти,

, Бозроелл поголовье ско
та. Крупного рогатого — на 
4,8 тысячи голов, свиней — 
на 15,4 тысячи, овец — на 
0,4 тысячи. Коров стало 
больше на 2,2 тысячи. Пти
цы в совхозах и колхозах 
сейчас насчитывается 562 
тысячи — на 164,3 тысячи 
больше, чем было к 1 декаб
ря прошлого года.

Самой высокой продук
тивности дойного стада за 
11 месяцев добились живот
новоды Томского района. От 
каждой коровы здесь на
доено в среднем по 2.834 
килограмма молока. Лиде-! 
ры областного соревнова
ния доярок С. И. Соколова 
и Н. С. Викулова из совхо
за «Рыбаловский» Томско
го района перешагнули пя
титысячный рубеж по на
доям. Двадцать две доярки 
этого совхоза надоили свы
ше четырех тысяч кило
граммов молока от каждой 
коровы своей группы.

На втором месте по про
дуктивности дойного стада 
т- животноводы Кожевни- 
ковского района, где сред
ний надой молока от коро
вы составил 2.631 кило
грамм. В соревновании доя
рок первенство здесь проч
но удерживает Н. . М. Вар- , 
фоломеева і і з  совхоза име
ни XXI съезда КПСС. Она 
досрочно выполнила обяза
тельство юбилейного года,

Заявление Советского

Указом Президиума Вер
ховного Совета РСФСР за 
заслуги в области профес
сионально-технического об
разования присвоено почет
ное звание заслуженного 
ушггеля профессионально

технического образования 
РСФСР Семченко Владими
ру Алексеевичу — препода
вателю городского профес
сионально-технического учи
лища Jsle 6 Томской обла- 
ста.

Центральный ' Комитет 
Партин трудящихся Вьетна
ма и правительство Демо
кратической Республики 
Вьетнам обратились к со
отечественникам в связи с 
варварскими налетами аме
риканской авиации на тер
риторию Северного Вьетна
ма и угрозами администра
ции США* расширить воз
душную войну против ДРВ. 
ЦК ПТВ н правительство 
ДРВ призвали народ -и ар
мию еще теснее сплотить 
ряды в борьбе против аме- 
рикансі;ой агрессин, уси
лить боеготовность воору
женных сил, повысить бди
тельность, добиваться но
вых успехов в социалисти
ческом строительстве.

Советские люди всегда с 
пристальным вниманием н 
сочувствием , следили и сле
дят за героической борь-, 
бой братского вьетнамского 
народа против агрессоров•и 
постоянно оказывают ему 
всестороннюю помощь и под
держку, Обращение ЦК 
ПТВ н правительства ДРВ 
к вьетнамскому народу 
рассматривается, в Совет
ском Союзе . как важный 
шаг, направленный на даль- I нейшую мобилизацию пат

риотов Вьетнама на защиту 
социалистических завоева
ний, на борьбу против. им
периалистического диктата 
и посягательств на незави
симость н свободу страны.

У всех, кому дороги ин
тересы мира и безопасности 
народов, не могут не вызы
вать гневного осуждения 
недавние варварские нале
ты американской авиации 
на населенные пункты ДРВ, 
а также последнее выступ
ление президента США, в 
котором содержатся пря
мые угрозы возобновить 
бомбардировки суверенного 
п независимого государст
ва '— Демократической Рес
публики Вьетнам, Грубо на
рушая нормы международ
ного права, пренебрегая 
собственным обязательст
вом относительно прекраще
ния бомбардировок ДРВ и 
широко разрекламирован
ными - зайвленнями о стрем
лении добиться «почетного» 
политического урегулиро
вания, Вашингтон предпри
нимает попытку заранее 
оправдать любые вооружен
ные провокации, чтобы на
вязать такое решение про
блем Индокитая, которое 
отвечало бы империалисти

ческим
США.

устремлениям

Варварская война про
тив населения' Южного 
Вьетнама, пнратсние воз
душные налеты на мирные 
города и села Северного 
Вьетнама, вооруженная ин
тервенция в Лаосе, попра
ние суверенитета и агрес
сия против Камбоджи ; — 
все это не только не принес
ло успеха американской во- 

. енщине, но, напротив, еще 
более раскрыло бесперспек
тивность всяких расчетов 
сломить силой волю наро
дов Вьетнама, Лаоса и 
Камбоджи. Это создало 
также еще большие трудно
сти для поисков мирного 
урегулирования в Индоки
тае,

Больше двух лет продол
жаются переговоры по вьет
намскому вопросу в Пари
же, Судя, однако, по пове
дению американских пред
ставителей, эти переговоры 
служат просто маневром, 
поскольку до сих пор не бы- 
..!ю проявлено ни , малейше
го желания пойти на пре
кращение агрессивной вой
ны и договориться о реше
ниях, которые отвечали бы 
неотъемлемому праву -и ча-.

яниям вьетнамского народа.
Чего же добиваются 

США, занимая такую пози
цию? Очевидно, продолже
ния войны под видом ее 
«вьетнамизацин»: ' с одной 
стороны, переговоры, с 
другой — сохранение про
дажного антинародного ре
жима в- Сайгоне, ардіия ко
торого вооружается Соеди
ненными Штатами до зу
бов, и закрепление Южного 
Вьетнама в качестве воен
ного плацдарма США. Если 
руководящие деятели США 
заявляют, что это не так, то 
они имеют возможность 
продемонстрировать это на 
деле — вывести безотлага
тельно войска США и их 
союзников из Вьетнама и 
согласиться на образование 
в Южном Вьетнаме времен- 

■ нбго коалиционного прави
тельства, которое обеспечи
ло бы нормальные условия 
для проведения всеобщих 
выборов и политического 
урегулирования во Вьетна
ме. • ■

Тем, кто определяет ■ по
литику США, нетрудно ,убе-. 
дитБся, что НН путем звер
ских бомбардировок, ни пу
тем «вьетнамизации»' вой
ны они не в состоянии до

надоив за 11 месяцев, 4.575 
килограммов молока от ко
ровы. Свыше четырех ты
сяч килограммов молока от 
каждой коровы на счету 
доярок И. П. Брендель, 
Н. А. Туркатовой, Т. Н. Ов
чинниковой из этого же хо
зяйства.

По 2.548 килограммов 
молока на корову — такОв 
надой в хозяйствах Асинов
ского района. Здесь первен
ствуют в соревновании до
ярки совхоза «Коммунист» 
А. И. Лихачева и Е. Н. Но
воселова — их результат 
соответственно 3.647‘ и 
3.560 килограммов.

Как уже сообщалось в 
печати, в заканчивающейся 
пятилетке заметно возросли 
темпы производства живот
новодческой продукции.. Мя
са во всех категориях хо
зяйств закуплено больше на 
32 процента, молока —̂ на 
45 и яиц — на 61 процент. 
Наибольшего успеха до
бились хозяйства Зырянско
го района, где производство 
мяса за это время возросло 
на 72. молока — на 55 и 
яиц — на 82 процента. Бо
лее чем в полтора раза уве
личилось производство мо
лока и мяса в Первомай
ском районе, а производство 
яиц возросло здесь почти 
втрое. В полтора с лишним 
раза больше стали произво
дить молока и мяса в хозяй
ствах Кривошеинскогои 
Шегарского районов?''

Во многих хозяйствах 
сейчас организован ? интен
сивный откорм скота. Высо
ких результатов добиваюі- 
ся на этой работе сдотнийи 
А, В. Савина из колхоза 
имени Фрунзе. Зырянского 
района, Н. К. Ильин из сов
хоза «Тахтамышевекяй» 
Томского района, Н. И. Су
ховерхое из совхоза «Пар- 
бигский» Вакчарского рай
она, Г. А. Изотова из сов
хоза имени Свердлова Кри
вошеинского района, А. Т.

. Проневич и К. К. Сепп из 
колхоза «Искра» Первомай
ского района и многие дру
гие.

В последнее время стало 
больше внимания уделяться 
развитию наиболее скоро
спелой мясной отрасли — 
свиноводству. Вводятся в 
строй новые свинарники, в 
которых механизированы 
основные процессы работ, 
значительно возросло пого
ловье свиней. По данным 
областного статистического 
управления, на 1 декабря в 
совхозах н колхозах име
лось 104,9 тысячи свиней 
— на 15,4. тысячи больще, 
чем на эту же дату в прош
лом году, ,3а 11 месяцев 
родилось 111,8 тысячи по
росят. Наиболее интенсивно 
развивается свиноводство^в 
Зырянском, Кожевнйков-

бйться своих преступных 
целей в Индокитае.
. факты говорят о том, что 
отііор вьетнамского наізода' 
агрессорам продолжает нй; 
растать; в трудной борьбе 
против общего врага креп
нут дружба и .боевая соли
дарность патриотов Индоки
тая. Единодупінбе одоб|іе- 
ние и поддержка вьетнам
ским народом обращения 
ЦК ПТВ и правительства 
ДРВ является ; убедитель
ным подтверждением- того, 
что и новые провокации аг
рессоров в отношении; Вьет
нама потерпят провал.

Новые агрессивные акты 
США в отношении ДРВ ре
шительно осуждены соцйк- 
.тастичёскимн - государства
ми —участниками Варшав
ского. Договора на состояв
шемся в Начале декабря 
с. г. в Берлине Совещании 
Политического консульта
тивного комитета; эти госу
дарства подтвердили свою 
солидарность с народами 
Вьетнама., Лаоса. .Камбод-; 
жи '-'и заявили, что будіт;,' 'и 
впредь оказывать ■ . всемер; 
ную поддержку народам 
Индокитая в отражении 
вооруженной империалисти
ческой интервенции.

ском. Кривошеинском рай
онах. Зырянцы в расчете на 
основную свиноматку полу
чили по 19 поросят — это 
самый лучший результат в 
области. По 16 поросят от 
свиноматки получили ко- 
жевниковцы.

Многие работники свино
ферм добиваются высоких 
привесов свиней . на откор
ме. Более. пятисот граммов 
суточного привеса каждого 
животного — таков резуль
тат труда Ф. Й. ■Ульррх из 
колхоза «Сибиряк» Зырян
ского района. В числе лиде
ров областного соревнова
ния свиноводов Е. Г. Сидо
ренко из совхоза «Степа- 
новский» Томского района, 
Т. К. Силюкина из совхоза 
«Ювалинский» Конщвннков- 
ского района, М. И. Кузина 
из колхоза «Маяк» Перво
майского района и другие.

-Несмотря на то, что тем
пы производства основной 
животноводческой продук
ции за пятилетие и возрос
ли. в завершающем году 
пятилетки на ряде участков 
животноводы несколько от
ступили от уже взятых ру
бежей. К 1 декабря сред
ний надой молока от *коро- 
вы по области составил 
2.440 килограммов, что 
меньше, чем за соответству
ющий период прошлого го
да, на 60 килограммов. 
Лишь в двух районах—КаіУ- 
гасокском и Зырянском ■— 
продуктивность дойного ста
да возросла. Особенно сни
зилась она в этом году в 
Молчановском, АлексанД-! 
ровском,. Бакчарском, Те- 
гульдетском. Первомайском 
й Чаинском районах. Будь 
надои в области на прошло
годнем уровне, дополнитель
но было бы получено 3.900 
тонн молока. Это годовой 
удой полутора тысяч коров.

Из-за снизившейся ' про
дуктивности к 1 декабря на 
приемные пункты поступи-, 
ло на 521 тонну молока 
меньше, чем к этому же 
времени в прошлом году. 
На ' 3. процента меньше за
куплено мяса.

Мы стоим на пороге . новой 
пятилетки.. Первый год 
е е ' будет ознаменован. XXIV 
съездом КПСС. Социалисти
ческое соревнование за до
стойную ' встречу съезда, 
развернувшееся в совхозах 
н колхозах области, вселяет 
уверенность в том, что ра
ботники животноводческих 
ферм используют все воз
можности для повышения 
продуктивности скота, роста 
его ’ пого.товья ..и, с перв.ых 
дней нового года - возьмут, 
темпы, ..которые обеспечат 
выполнение поставленных 
перед, ними задач .по даль
нейшему увеличению произ
водства животноводческой 
продукций.

Советский Союз, верный 
Принципам пролетарского 
интернаДПоналнаМа, вместе 
G другими социалистически-: 
ми V странами целиком под
держивает справедливую' 
позицию правительства 
ДРВ, которое требует 
немедленного прекращения 
американской , агрессии, 
полного и безусловного. вы
вода войск США из Южно
го Вьетнама ,н уважения 
права вьетнамского народа 
самостоятельно решать свои 
внутренние дела.

Советское правительство 
сделает соответствующие 
выводы, в связи с новыми 
провокация.ми и , угрозами 
расширить агрессию против 
братского социалистическо
го .государства — Демокра
тической Республики Вьет
нам.' Должно быть яс
но, что продолжение прово-, 
кацйй против ДРВ, . попытг 
ки ■ осуществить новые воен
ные угрбзы в отношении 
народов Индокитая приве
дут к . еще -большему ослож
нению обстановки в Юго- 
Восточной -Азии н на Даль
нем Востоке. Ответствен
ность :за такой оборот дела 
всей-своей тяжестью ляжет 
на правительство Соединён
ных Штатов Америки.

іаан
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И м  е п а, р Ь  ojc Ъ г н н  ы е п я т  и л  е т  к о й

П А Р Т И Й Н Ы Й  Ч Е Л О В Е К
Ему 44 года. Половина 

жизни прошла на строй
ках. Еще до встречи с ним 
я знал, что он — отличник 
•соревнования Министер
ства сельского строитель
ства СССР, не раз награж
дался псжетными грамота
ми облисполкома и нашего 
треста. Знал я и о том,, что 
нынешним летом Михаилу 
Николаевичу Матвееву при
своили звание «Заслужен
ный строитель РСФСР». ;

Его бригада вбт .уже ,16 
лет строит в Асине различ
ные здания, и прежде всего 
жилье. Десятки квартир,' 
построенных руками ■ Матве
ева и членов его бригады, 
получили в последние годы

асиновцы. Немало трудных 
производственных вопросов 
приходится ежедневно ре
шать бригадиру. Не най
дешь месяца на протяжении 
многих лет, когда этот кол
лектив знал бы поражения, 
не выполнял бы' задания. 
18 человек, разных по воз
расту и квалификации, жи
вут в трудовые дни одним 
порывом, одним желанием 
— строить быстрее и луч-■ 
ше. Чем измерить, чем 
оценить роль' вожака ма- 
ленькогб коллектива?

Михаил Николаевич о 
своей роли, о своем влия
нии на людей, о своих побе
дах рассказывать не любит.

— Все мы вместе делаем

одно дело,—гак говорит он. 
— Строили деревянные до
ма, сейчас — кирпичные. 
Лет десять назад таскали 
все на руках, лопаты не вы
пускали из рук. Сейчас на 
помощь пришли краны, 
бульдозеры, экскаваторы, 
механизмы. Работать ста
ло раза в два легче. Брига
да выполняет на очередном 
объекте весь комплекс ра
бот, кроме отделочных. 
Труд стал более творче
ским, многие рабочие в 
бригаде имеют по несколько 
специальностей.

— Да, все это так, — 
говорю я. — А как вы лич
но?

— Мне легко потому, что

в бригаде есть код(гяк, — 
сказал Матвеев. — Это 
группа рабочих, которая 
трудится со мной 10 и боль
ше лет. Они кадровики, да
ют хорошую производитель
ность труда и не халтурят. 
Шаталова Матрена Серге
евна, Киселева Агафья Фе
доровна, Украинцев Иван 
Петрович. Внтченко Пра
сковья Михайловна.

Матвеев произносит . эти 
имена как-то бережно, 
вслушиваясь в их звучание: 
За каждым Этим именем 
для него многие дни друж
ной работы плечо, в плечо. 
И не только работы.

— Мастера они славные, 
труженики безотказные, —

говорит он, —Конечно, как, 
наверно, и в любом кол
лективе есть люди, не нахо
дящие большой радости в 
труде, нарушающие поря
док. Без внимания таких 
людей не оставляем. Помо
гаем осознать и даже за
ставляем. Но я разве один 
смогу? Всем миром легче 
сделать.

Бригада Матвеева — од
на из немногих строитель
ных бригад в ПМК-453, в 
которой хорошо держатся 
люди, не бегают, не ищут, 
где лучше. Отчего? Потому 
что им хорошо.

— Справедлив и чуток 
сам Матвеев, — сказала 
Шаталова. Она с 1956 го

да трудится вместе с ним. 
— Не вспомнишь случая, 
■чтобы в наряде любого 
члена бригады были непра- 

;«ильно поставлены часы ра- 
'боіы или неправи.чьно на
числен заработок. Мы, жен
щины, особенно ценим сво
его бригадира за то, что 
никогда не отмахнется, вы
слушает, вникнет. Если по 
домашнему хозяйству что 
надо помочь, всегда можно 
рассчитывать на Матвеева, 
хоть у него свой дом и 
семья. Вторая семья для 
него — бригада.

Витченко с 1960 года в 
бригаде. Она говорит, что 
все члены коллектива стре
мятся своей работой не ис
портить настроения брига
диру, не подвести его; «Я в 
другой бригаде работаіа» не 
буду, здесь мое место и 
здесь я на месте».

И, пожалуй, точнее всех 
сказал о своем бригадире 
Украинцев: «С любой сто

роны: по поведению на
стройке и в быту, по отно
шению к людям он пар
тийный человек».

Внутренняя и внешняя 
дисциплинированность, соб
ранность, профессиональное 
мастерство, постоянная за
бота о людях, бережное от
ношение к молодежи, при
ходящей в бригаду, демо
кратичность — многие чер
ты облика Михаила Нико
лаевича Матвеева притяги
вают к нему людей. Да и 
сам он всегда среди них. 
Как председателю построй- 
кома, ему нельзя замьшать- 
ся в рамках своей бригады; . 
е.чу приходиться решать 
многие вопросы жизни все
го коллектива механизиро
ванны! колонны.

— Слаб еще у нас бри
гадный хозрасчет, медленно 
внедряются прогрессивные 
формы оплаты труда, пред
стоит многое сделать для 
укрепления учета материа

лов и нормирования их рас
хода, — говорит Матвеев. 
— Несколько лет назад мы 
не очень думали об обмене 
передовым опытом работы, 
о творческих командиров
ках в лучшие бригады на
шего треста и других том
ских строительных органи
заций. Сегодня без всего 
этого работать трудно.

Да, растут новые улицы 
в Асине, растут и требова
ния к строителям. Сами 
строители тоже чувствуют 
жажду коренных перемен в 
своем труде. И. безусловно, 
таіше перемены наступят, 
если «взяться всем миро.ч», 
как 'говорит , Михаил Нико
лаевич. И в опоре на людей 
его сила как бригадира, 
как человека.

В. МАЛЫШЕВ, 
председатель объеди
ненного постройкома
треста «Томсксель-

строй».

р * , , , -V——

Ударница коммунистиче
ского труда Нина Федоров
на Маклакова — одна из 
лучших заточниц цеха № 6 
завода режущих инструмен
тов. Встав на трудовую вах
ту в честь предстоящего 
партийного съезда, передо
вая работница ежедневно 
выполняет производствен
ное задание не ниже 140 
процентов с хорошим каче
ством изделий.

Фото в. Ефименко.

РЕЗЕРВЫ ЗЕЛЕНОГО ЦЕХА
с С О Б Р А Н И Я  А к т и в а  а е с о з а г о т о в и т е л е й

о п ы т  Н А Ш И Х  С О С Е Д Е Й

За дешевый метод проходки
Сибирская нефть обхо

дится государству пока 
очень дорого. Труднейшие 
климатические и природные 
условия, удаленность от 
центров -переработки, мало
населенность. бездорожье и 
десятки других факторов 
повышают себестоимость 
каждой тонны жидкого топ
лива. Министерство нефте- ' 
добывающей промышленно
сти поставило перед сибир
скими нефтяниками ответ
ственную задачу: сократить 
затраты на добычу черного 
золота. Эта работа легла 
па плечи геологов, вышко
монтажников. буровиков и, 
промысловиков. Но, пожа- - 
луй, более всего — на пле
чи буровиков. Ведь затраты' 
на бурение составляют 40. 
процентов стоимости нефти.

Инициатором похода за 
дешевый метр проходки вы-" 
ступила Шашіская контора 
бурения (директор А. Г. 
Исянгулов). Не случайно 
уже сейчас их метр — са
мый дешевый к востоку от . 
Урала. Бригады знатных бу
ровых мастеров А. Д. Шак- 
шииа, Г. К. Петрова и С. Ф. 
Ягафарова с 1967 года удер
живают все рекорды страны 
по скорости проходки. По
следний установлен брига
дой А. Д. Шакшйна, 4 ок
тября 1970 года и равен 
16.776 метрам на станок в 
месяц. Но сегодня речь пой
дет о другом.

Коллектив ' ПІакмской 
конторы „бурения"' принял 
социалистические обязатель
ства по снижению оебестои- 
мости метра проходки. Бу
ровики решили снизить за
траты на каждый метр на 
6—8 процентов против' до
стигнутого. Подчеркиваем: 
не против плана, а. „..против 
фактически дости'гйутого. 
потому что план составляет
ся в самой конторе. ' и- его 
перевыполнение еще не го
ворит о хорошей работе кол
лектива., Они взяли также 
обязательство. сэкрно.мить 
550—600 тысяч рублей го
сударственных средств.

Откровенно говоря, даже 
в главке не все верили, что 
шаимцам удастся добиться 
таких высоких результатов. 
Но итоги прошлого года да
ли отличные показатели;, се-, 
бестоимость метра проходки 
снизилась с б4 рублей 92 
копеек до 57 рублей 20 ко
пеек, то есть на 11,9 про
цента. Теперь небольшой 
урок арифметики. За год- 
коллективом конторы пробу- ■ 
рено 160 тысяч метров 
скважин, на каждом метре • 
сэкономлено 7 рублей 72 
копейки — выходит, ■ что 
экономия составила более. ■ 
миллиона рублей. Нынче эта 
цифра будет на.много боль
ше. Скорость бурения значи
тельно возросла, а это — 
едва ли не главный резерв 
экономии.

За' счет чего шаимцы до- 
биваютея высоких результа
тов?

Во-первых, проведена ог
ромная организаторская ра- . 
Оота. Предварительные на
метки оргтехмероприятий 
бьши вынесены на обсужде
ние расширенного партийно- . 
го собрания. Из.мененные и 
„дополненные; они вылились 
в форму приказа по конторе

бурения. Тридцать его пунк
тов стали теми рабочими 
правилами, которыми буро
вики руководствуются по
вседневно.

Приказ приказу —■ рознь. 
Бывает, подписан ■— и с 
плеч долой. Здесь заведено 
не так. Для проведения каж
дого мероприятия названы 
точные сроки, назначены 
лица,' ответственные за его 
выполнение, установлен пар-

• тайный контроль. В конце 
месяца каждый цех, а не 
только основные, как было 
раньше, сдает рабочий план, 
в начале следующего отча-

' іываеіся за его реализацию.
• Каждая планерка в кабине-' 
: те директора начинается с

піюверки выполнения прика
за. Ежемесячно на собрании 
коллектива объявляются ре- 

; зульіаты . работы; Не . все, 
конечно, идет гладко. При-- 

: ходится .пользоваться не 
только. методом убеждения,

' кое-кто наказывается руб-' 
ле.м.

Развернулась настойчи
вая борьба за экономию. В 

, конторе бурения объявили 
войну лихому лозунгу: се-

' вер все спишет. Были раз- 
. работаны лимиты расходо
вания материалов. Выдача 
материалов на бурение, вы- 

. шкомонтажные и другие ра-. 
ббты производились строго 
по, этим ли.мита.м. Материа
лы, не вк.чюченньщ в лими- 

. ты,- отпускались только по 
заявлению с визой директо
ра или главных специали
стов. Для иных мешок це
мента на севере — пустяк. 
Если он упадет с машины 
в грязь дороги, его не под- 
ни.мут. 'У шаимцев дело по
ставлено по-другому. На бу
ровой мне пришлось наблю
дать такую картину; Анато
лий Дмитриевич Шакшин. 
'знатный бригадир. Герой 
.Социалистического , Труда, 
аккуратно подбирал лопатой 
рассыпанный цемент.

' Вот еще пример. Раньше 
тракторы заправлялись го- 
рю'чи.м прямо,на буровых, 
і Автотранспортная контора 
;таким образом экономила ■ 
горючее, а копейки удоро
жали метр проходки. Сей
час же буровые мастера от
мечают в путевых листах 
тракториста количество от
пущенных горюче-смазоч
ных материалов, а затем 
АТК предъявляется счет.'

Установлен строгий конт
ролъ-за хранением и возвра
том материалов после окон
чания бурения. Прежде пос
ле де.монтажа буровой кучи 
разных материалов месяца
ми. валялиск без деда. Сей
час эти материалы возвра
щаются на склады по акту. 
Если акт не подписан, брига
де не разрешается начинать 
другую скважину.

В Шаимской конторе бу
рения установлен строгий 
контроль за рациональным 
использованием транспорта. 
Каждому цеху установлен 
лимит на авто- и тракторо- 
часы. Контрольные провер
ки проводятся каждую дека
ду. При перерасходе началь
ник цеха предъявляет объ
яснительную записку;

В борьбе за экономию 
веское слово сказала науч
ная организация труда. В 
работу вышко.моггтажпиков, 
например, внедрено сетевое

' планирование. На каждой 
строящейся буровой техни
ка. рабочая сила распреде
лены на каждый день по от
дельным операциям. Рань
ше материалы для «вышка- 
рей» завозились по принци
пу: вали кулем, потом раз
берем. Теперь завоз мате
риалов также строго плани
руется. В итоге работа выш- 
ко.м6нтажной бригады стала 
четче, организованней.

Более ста тысяч рублей в 
фонд экономии внесли ща- 
имские рационализаторы и 
изобретатели.. ,• і • -Весомый 
вклад сделал старший мехаг 
ник П. -М. Самаркпн т— он 
смонтировал стенд, для. ОП- 
рессо'вк'й скважин. Йучшн- 
ми рационализаторами при
знаны. такзде сле.сарь«. цеха 
контрольно -.йзмернт.йіьных 

приборов. Р. И. Вигябв, бу
рильщик В. Я. Ермак, сле
сарь Н. Д. Бабиков. До ра
ционализаторской ріботе 
Шаимска'я кон'гора бурения 
занимает первое место в 
тресте «Тю.меньнефтегаз- 
разведка».

Шаимские буровики на
много раньше срока рапор
товали о выполнении пяти
летки. Однако выполнить 
план — это еще не главное. 
Надо учитывать, какой це
ной. он выполняется, на
сколько снизились затраты 
и как повысилась произво
дительность труда. Эти , по
казатели высоки. ГІять „лёт 
назад каждый метр шаим-. 
ской проходки обходился 
государству в 83 рубля. б0 
копеек, сейчас^57 рублей 
20 копеек. В первый год пя- 

, тилетки на каждого челове
ка было пробурено 168 мет
ров скважин, нынче эта циф
ра перевалит за триста. У 
бригады вышко.монтажников 
производительность труда 
возросла еще больше: в
1965 году .монтаж . одной ■ 
буровой , продолжался 8,2 • 
дня, а нынче он сократился, 
прчти' до. трех дней. ,Щаим--. 
цЬі вплотную подошли, к ру-_. 
бёжу вышкомонтажников Та
тарии, са.мых «быстізых» в 
Стране.

Есть конторы бурения, в ■ 
которых одна бригада вы
рвалась вперед, а другие 

'Отстают. ■ 'Рекордомания' — 
„болезнь известная. . Три 
бригады Шаимской конторы 
бурения с 1967 года бес
сменно занимают три первых 
места в Советско.ч ' Союзе. 
В 'отдельные годы каждая • 
из бригад устанавливала ре
корды страны п6 скорости 
проходки. Первое место в 
Союзе удерживает и брига
да вышкомонтажников Яд- 
гара Вагапова. Это происхо
дит потому, что на опьіте од
ного здесь учат других, ме
жду бригадами постоянно 
идет живое, Дворческое со
ревнование.

Себестои.мость одной тон
ны нефти в прошлр.м году 
была на 20 копеек ниже пла
новой, что дало миллион 
рублей сверхплановой эко
номии. Нынче эти цифры 
будут улучшены. ,.'В этом 
успехе нефтяников" большая 
заслуга коллектива Шаим- 
СК0.Й.. конторы, бурения, .став
шей. лабораторией передово
го опыта для буровиков За
падной Сибири.

А. ОСКОЛКОВ.

Транспорту- четкий ритм

Вагоны 
покидают 
тупики

в  этом году продолжа
лась борьба со сверхнорма
тивными простоями желез
нодорожных вагонов на 
подъездных путях Томска. 
Руководители железнодо
рожных станций и большин
ства предприятий, организа
ций, строек сумели выпол
нить многие мероприятия 
по механизации погрузочно- 
разгрузочных работ, лучшей 
здга'пизации транспорта. 
Поэтому в 1970 году про
стой вагонов снижен на 97 
тысяч вагоко-часоэ, или На 
17 процентов.

Наилучших результатов 
добились работники станции 
Томск-П. На подъездных 
путях этой станции простой 
вагонов сократился на* 64 
тысячи часов, или на 37 
процентов.

Произошли положите.ть-

Вные изменения на предприя
тиях, обслуживаемых стан
цией Томск-ІІ. Так, на заво
де «То.мкабёль» простой 
каждого вагона сократил
ся в среднем на 14,7 
часа, на подшипниковом за
воде —= на 6,9, в «Рбсбака- 
лее» на 5,1, на базе 
«Сельхозтехника» — на 2,6 
часа. " Руководители этих 
предприятий и организаций, 
коллективы транспортных 
цехов сделали немало для 
более ритмичной разгрузки 
и погрузки.

Неплохие результаты до
стигнуты на станции Томск- 
грузовая, где средний про
стой каждого вагона сокра
тился на 3 часа. На подъ
ездных путях ЭТОЙ станции 
улучшили обработку ваго
нов управление «Томск- 
спаб», хладокомбинат, обл- 
ремстройтрест, геологоуп- 
равление, трест «Томлес- 
строй»,

к  сожалению, в послед
нее время ухудшились дела 
на станции Томск-І. Здесь в 
1.970 г.оду простои не со- 

 ̂ кратились, а возросли на 
0,3 часа в среднем на каж
дый вагон. . Сверх нормы ва
гоны простояли 25 Тысяч 
часов. Это объясняется 
многими причинами, глав- 

■ ные из которых — слишком 
медленное расширение гру
зового двора станции и не
удовлетворительная деятель
ность клиентов—предприя
тий по дальнейшей механи
зации грузовых процессов.

Общая благополучная 
картина на подъездных пу
тях города не может,, одна
ко, успокаивать. Хотя про
стой вагонов и уменьшился, 
многие предприятия по- 

.прежнему не укладываются 
в установленные нормы. 
В среднем^ 31 час при нор
ме 2,2 часа простаива
ют вагоны, приходящие 
в адрес Томской кондитер
ской фабрики. База обллес- 
урса, ГОРЁМ-Ю, вПСМ, 
горплодоовоіцторг затяги
вают грузовые операции в 
2-^3 раза больше нормы.

В зимних условиях,, есте- 
стівеші'о. усложняется работа 
транспорта; Тем не менее ■ 
есть возможности наладить 
дело по-хозяйски. .

А. КОНОВАЛОВ, 
начальник городского 
штаба по борьбе с про

стоями вагонов.

Реализовать товарной продукции за счет улучшения 
ее качества на 200 тысяч рублей сверх плана, в том чис
ле к открытию XXIV съезда КПСС—на 120 тысяч руб
лей.

Дать народному хозяйству сверх годового плана 25 
тысяч кубометров деловой древесины, в том числе к от
крытию XXIV съезда КПСС — 15 тысяч кубометров.

За счет внедрения хозяйственного расчета во всех зве
ньях лесного н сплавного конвейера получить 250 тысяч 
рублей сверхплановой прибыли.

Применяя новую технику, передовую технологию, ши
роко развернув социалистическое соревнование, добить
ся комплексной выработки на одного рабочего на лесоза
готовках 585 кубометров в год.

За счет внедрения двух- н трехсменной работы на вы
возке леса, улучшения ремонтных служб довести выра
ботку на' лесовозную автомашину 8.200 кубометров н 
на трелевочный трактор — 6.100 кубометров в год.

Широко развернуть соцналнстическое соревнование 
бригад-двадцатитысячннц. Добиться, чтобы за высокую 
выработку в лесосеки боролись не меньше 260 коллекти
вов.

Годовой план капитального строительства выполнить к 
25 декабря. Построить 27.0СК) квадратных метров жилья, 
новые школы, детские учреждения, больницы, клубы, 
столовые» магазины, хлебопекарни, склады, овощехрани
лища, теплицы. Ввести в эксплуатацию трн тарных цеха.

Навигацноннын план по прибытию древесины выпол
нить к 10 октября 1971 года.

Провестн большую работу по обучению кадров, охва
тить производственной учебой не менее 2.700 рабочих, 
повысить квалификацию 2.100 рабочих, подготовить 60 
мастеров лесозаготовок н б мастеров сплава. Увеличить 
ЧНС.10 хозяйственных стипендиатов.

Добиться резкого снижения производственного травма
тизма, сокращения текучести кадров, улучшения жилнщ- 
но-бытовых условий лес9заготовиі:елей.

Эти обязательства' на 
1971 год были приняты на 
собрании актива , работни
ков комбината «Томлес», 
недавно состоявшемся в 
Томске.  ̂ Его участники 
подвели итоги работы в 
завершающем году пяти
летки. Итоги эти неутеши
тельны. Комбинат в целом 
не выполнил одицнадцати- 
месячный план по реализа- 
ціш товарной продукции, 
вывозке древесины, по про
изводительности труда. 
Только пять леспром.хозов 
из 22 (Ергайский, Каргасок- 
ский, Катайгинский, Лара- 
бедьский и Чаинский) спра
вились с одиннадцатимесяч- 
ным задание.м по вывозке 
деловой древесины.

Че.м же вызвано такое 
серьезное отставание лес
ной промышленности, за
нимающей в эконо.мике об
ласти одно из ведущих 
.мест? Ведь даже несмотря 
на неблагоприятные погод
ные условия отдельные 
предприятия работают ус
пешно. Так, коллектив Кар- 
гасокского леспромхоза 13 
декабря выполнил пятилет
нюю программу, а с начала 
года имеет на сверхплано
вом счету больше 30 тысяч 
кубометров древесины, в 
том числе свыше 21 тысячи 
кубометров — де.човой.

В организации труда и 
производства» на предприя
тиях комбината много круп
ных недостатков.

Именно в Томской обла
сти возникло движение по

использованию автолесово- 
зов в три смены. Шоферы 
объеднни.тись в экипанш а 
работали по одному путе
вому листу. Это начинание 
подхвачено в других лесо
заготовительных районах 
страны. А у себя* на родина 
оно не нашло настоящего 
развития. Трехсменных эки
пажей сейчас почти нет, ма
ло автомобилей работает в 
две смены. Следовательно, 
современная лесовозная тех
ника используется во мно
гих діестах лишь на треть.

Велик разрыв между вы
работкой передовых н так 
называемых «средних» ком
плексных бригад. Вёдь лишь 
36 комплексных бригад за 
11 месяцев ньшешнего года 
перещагнулй 20-тысячный 
рубеж. Остальные заготови
ли'на 5—8 тысяч кубомет
ров меньше. Если бы все 
бригады подтянуть до уров
ня передовиков, можно бы
ло бы тедіи же силами и сред- 
ствади! заготовить дополни
тельно 400—500 тысяч ку
бометров леса. Значит, ком
бинат успешно выполнил бы 
годовой план. Необходимо 
поэтому создать одинаково 
хорошие условия всем брига
дам верхнего склада, доби
ваться высокой производи
тельности их труда. Важное 
значение имеет здесь широ
кое внедрение передового 
опыта — полуторасменной 
работы, челюстного метода, 
внутрибригадного скользя
щего графика, гадроклинь- 
ев.

Руководители ряда пред
приятий объясняют отстава
ние нехваткой рабочих. Да, 
на предприятиях кодібината 
за 11 месяцев нынешнего 
года недоставало около 
1.300 человек. И в основном 
это рабочие ведущих про
фессий, В то же время не- 
про.мышленный персонал 
растет с каждым месяцем. 
Так, на основных работа.ч в 
целом по ко.мбинату занято 
всего 45,5 процента , рабо
чих, а в Аргат-Юльском' и 
Белоярском леспро.мхозах и 
того метіьше. — 34 процен
та. Неправильная расста
новка рабочей силы ведет 
к срыву плана заготовки и , 
вьшозкн древесины.

Крайне плохо использует
ся рабочее время, низка тру
довая дисциплина. Прогу
лы, простои из-за неподго-- 
товленности производства^ 
привели к тому, что еже
дневно по комбинату не ра
ботали 1.460 человек — 
целый нруппый леспромхоз 
мощностью 350—400 ты
сяч кубометров леса 'в год! 
Выступивший на собрании 
главный инженер главного 
управления лесной про.мыш- 
ленности Министерства лес
ной про.мышленности В. П. 
Крайнов привел такой при
мер неорганизованности в 
Ягоднинском лесопункте Бе
лоярского леспро.мхоза.

27 ноября рабочие в лес 
приехали в 9 часов утра.' 
Тракторы находились иа 
улице, под открытым небом. 
Первую машину заводили 
30 минут, вторую — пол
тора часа, третью — два ча
са. После этого третий трак
тор еще около часа заправ
лялся. По трем бріггадам 
только в одну с.мену поте
ряно пять часов. А сколько 
таких потерь по области!

И здесь много причин: 
несвоевременная доставка 
на работу, неудовлетвори
тельная подготовка лесосек, 
плохая организация ремонт
ной службы, отсутствие в 
ряде мест теплых зимних 
стоянок в лесу. В Аргат- 
Юльском леспромхозе вме
сто восьми гаражей соору
жено трн, а в Белоярском 
леспромхозе нет обогрева
тельных помещений, не от
ремонтированы даже пасса- 
жярекке вагоны.

Инженерная служба ря
да предприятий упускает из 
поля зрения и такое нема
ловажное дело, как техно
логия лесосечных работ. 
Технологические схемы раз
работки многах лесосек не 
составлены, процессы работ 
осенне-зимнего сезона лесо
заготовок рассмотрены фор
мально. Некоторые мастер- 
сюте участки состоят всего 
из двух-трех бригад. Такое 
распыление сил и средств 
тоже не дает хороших ре
зультатов.

Как от.метил в свое.м док
ладе начальник ко.мбината 
«Томлес» Л. С. Ильницкий, 
много неполадок н в эконо
мической работе. Перерас
ход по себестоимости древе
сины превысил за 10 меся
цев 1.600 тысяч , рублей. 
Много сверхнормативных 
остатков материальных цен
ностей на складах, многие 
меропрлштия по эконо.мии й 
бережливости не выполня
ются; к хозяйственному 
расчету в Асиновско.м, Орё- 
Х08СКОМ, Берегаевском и 
Тимирязевсколі леспро.мхб- 
зах отношение формальное. 
Здесь нет глубокого анализа 
экояо.мической деятельно
сти, допускаются большие 
сверхплановые убытки, 
фонды материального сти
мулирования не созданы. 
Неблагополучно и с норми- 
рование.м труда. . В Линев- 
ском и Иигузетском лес
промхозах, например, 30 
процентов рабочмх-сдель- 
щиков не выполняют нор.м, 
а в ряде других предприя
тий выполнение норм со
ставляет 120 и больше про
центов. Темпы роста зарпла
ты здесь, как правило, опе
режают темпы роста произ
водительности труда.

Выступившие на собра
ния директор КаргасокскогО 
леспромхоза Н. П. Сушков, 
директор Верхне-Чулы.мскОй 
сплавной конторы Н. А. Че- 
ремнеин, бригадир комплек
сной бригады Ергайского 
леспромхоза В. С. Корнеев, 
начальник Белояровского 
лесопункта АслановскогО 
леспромхоза Н. Л. Ковшов, 
заведующий отделом лесной 
про.мышленности обкома 
КПСС М. Д. Вяѵтов и дру
гие отметили ряд сущест
венных недостатков в социа- 
лисшческам соревнования. 
Отделыгые партийные и 
профсоюзные организации, 
уделяют ему мало вннма- 
ішя. Ослаблен контроль за 
хозяйсгйенной деятельно
стью предприятий.

Сейчас главными задача
ми, считают участники соб
рания, являются быстрейший 
ввод всех зимних лесовоз-, 
ных дорог и нижних скла
дов, перевод большинства, 
рабочих на основное произ
водство, улучшение органи
зации труда и бытовых ус
ловий, укреплешге дисцип-' 
,лины, внедрение новой тех
ники и техно.чогии, распро-' 
страиение . передового опы-' 
та. Это поможет выполнить 
план и предсъездовские.обя-'- 
зательства без увеличения 
числа рабочих.

Участники собратгя при
няли обращение ко всем ле
созаготовителям области, в 
котором призывают их пу
стить в ход все резервы и 
встретить XXIV съезд 
КПСС новыми успехами в 
труде.

С. АНДРЕЕВ.

С Т Р О Й К А  
В  Г О Р А Х

Рядом с Разданскнм гор
нохимическим комбннато.ч 
сооружается крупнейшая в 
Закавказье Разданская 
ГРЭС мощностью 1.200 ты
сяч киловатт.

В конце ньшешнего года 
первая турбина ГРЭС даст 
электроэнергию.

НА СНИМКЕ: на отроц- 
тельстве градирня Раздан- 
ской ГРЭС.

Фото Э. Исаакяна.
Фотохроника ТАСС,

«Космос-387»— 
в полете

16 декабря 1970 года # 
Советском Союзе произве
ден очередной запуск искус
ственного спутника Земли 
«Космос-387». На борту 
спутника установлена науч
ная аппаратура, предназна
ченная для продолжения ис
следований космического 
пространства. Аппаратура 
работает нормально. Коор
динационно - вычислите.чь- 
ный центр ведет обработку 
поступающей информации, 

(ТАСС),
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Продукция вового москов
ского предприятия — заво
да «Хроматрон», светлые 
современные корпуса кото
рого вплотную подступили к 
кольцевой автостраде, — 
цветные кинескопы для те
левизоров.

Принимая социалистиче
ские , обязательства в честь 
XXIV съезда КПСС, коллек
тив завода решил завершить 
годовой плав к 25 декабря, 
в первом квартале будущего 
года вдвое увеличить выпуск 
продукции и на 15 процен
тов повысить производитель
ность труда.

НА СНИМКЕ: в сбороч
ном цехе цветных кинеско
пов.

Фого Б. Корзина.
(Фото.хроника ТАСС).

ш ш сообщения 03-30 робожо

Т В О Й  С Т У Д Е Н Ч Е С К И Й  Д О М

П о з а к о н а
с а м о у в а ж е н и я

в  любом коллективе, на
верное, найдутся пессими
сты, но мне почему-то ка
жется, .что до недавнего 
времени больше всего их 
было в Томском инженерно- 
строительном институте. 
Стояло кому-.тнбо сказать; 
<Уже решено, что нас под
ключат к теплоцентрали»-, 
как в ответ раздавался хор 
голосов: -*3-3. слышали мы 
эти байки». А если кто гово
рил о том, что в общежити
ях студенты начали сорев- 
йоваться за лучший поря
док, то на него .ма,хали ру
ками: «Бросьте, порядок... 
Знаем .мы его. Опять заста
вят дежурить преподавате
лей».

И не раз торжествовали 
пессимисты: наступала зи
ма, н в аудиториях спделн в 
пальто, в общежитиях зи
мой было холодно, грязно, 
неуютно.

Сколько, помню, в холод- 
ных кабинетах парткома и ' 
ректора было жарких разго
воров о беспо.мощностп хо
зяйственной части, о плохой 
воспитательной работе в об
щежитиях. а дело все как- 
то нс менялось.

Между тем в институте 
шло ііа первый взгляд: не
заметное двяніение к серьез
ным переменам. П сегодня 
ТИСИ уже не тот, что был 
всего лишь год назад. Во 
всех учебных корпусах, сту
денческих обЩенінтнях, соб
ственных жилых до-мах — 
тепло. Все здания подклю
чены к теплоцентрали. Сде
лано не это в основном ру
ками студентов. Еще весной 
В институте был создан 
строительный отряд «Про
метей» по образу и подобию 
целинных отрядов. Он-то и 
стал для СМУ-8 основной 
рабочей силой в строитель
стве теплотрассы. «Проме
тей» дал тепло.

«В основном руками сту
дентов» — эти слова нын
че Часто произносят в ин
ституте. Сейчас здесь сдает
ся в эксплуатацию новое 
общежитие. Мы вместе с 
ректором Г. М. Роговым и 
секретарем парткома А. М. 
Черняком обходим его с 
подвала до пятого этажа. 
Ректор придирчиво проверя
ет чуть ли не каждый кран 
В умывальных комнатах, 
пристально всматривается в 
покраску панелей, пробует 
на прочность дверные кося- 
юі и не без гордости гово
рит: «А ведь много, очень 
много сделано руками сту
дентов»;/:

— 1-(ак-го вдруг пробуди
лось у наших студентов чув
ство гордости за свой вуз,
— рассказывает секретарь 
партко.ма А. М. Черняк, —
-— и с этого пошло и по
шло...

Конечно, даже секретарю 
парткома трудно опреде
лить тот мо.мент, который 
можно было бы назвать от
правным началом ■ воспита
ния- гордости за свой вуз, ' 
ответственности за его дела 
каждого студента. Все это 
накапливалось годами, но 
перелом произошел прош
лым летом, когда родился 

. «Про.меіей». Его создание
— значительное явление в 
студенческой жизни не толь
ко ТИСИ. Впервые в целин
ном движении То.мска был 
создан отряд для внутрен
них потребностей вуза. Он 
не только проложил тепло
трассу к институтским кор

пусам, но и бросил ударные 
 ̂силы на ремонт общежитий.

Было н в прошлые годы, 
что студенты работали на 
общежитиях. Но то, было в 
порядке отработки, а теперь 
сюда пришли отмобилизо
ванные отряды доброволь
цев.

Инициативная группа 
строительного факультета 
в составе Ивана Кучерова, 
Ефима Сойбельзона, Юрия 
Легких, Владимира Гвозди
кова составила проект , по 
переоборудованию общежи
тия своего факультета. Пот 
смотрел его ректор, ознако- 
.мились с ним в парткоме и 
головами покачали: спору
нет, все это просто замеча
тельно, но нереально -— ни 
средств,, ни тем более мате
риалов на такие переуст
ройства не хватит.

— Вы только разрешите, 
—; попросили ребята, — а 
остальное — наша забота.

Задумали студенты с.ме- 
нить в коридоре первого 
этажа деревянные полы на 
і^іозапчные. Но ни цемента, 
ни мраморной крошки на- 
складе нет. Ребята пошли 
на городские стройки зара
батывать материалы. Что 
касается воскресников, то 
они стали нормой студенче
ской жизни. Нужен был ма- 
териа,л на устройство 'хок
кейной коробки — ребята 
пошли на деревообрабаты
вающий комбинат, предло- 
я^или свои услуги, порабо
тали и получили тес. А уж 
когда все было сделано в 
общежитии, посмотрели 
прометеевцы на неказистые 
столы и стулья в красно.м 
уголке и помрачнели. Рек
тор только руками развел: я 
рад бы. да нет. 89 студентов 
вышли на воскресник на 
мебельную фабрику, иа сор
тировку и складирование 
пиломатериалов. Заработа
ли 150 рублей, а попросили 
оплатить журнальными сто
ликами, стульями, витрина
ми для книг. Сейчас в крас
ном уголке совре.менная 
красивая мебель.

Строительный отряд отре
монтировал в общежитии 
дверные косяки н полотна; 
оконные рамы, произвел по
белку и покраску, переобо
рудовал учебную комнату, 
расширив ее на 12 метров.
И очень ут у ребят горел 
зуб на комнату отдыха. Ни
зенькая, с деревянным по
лом — куда она годится? 
Разве телевизор смотреть.
А ведь по субботам и по
танцевать хочется. Ребята 
решили снять в комнате от
дыха деревянный пол н, уг
лубившись вниз на 40 сан
тиметров, залить мозаич
ный. Сейчас в этом помеще
нии с высоким потолком и 
со сценой можно проводить 
любые массовые мероприя
тия и, конечно, танцы.

За строителями пришли 
художники • и разрисовали 
стены. И очень к месту на
писали: «Здесь ничего бы 
не стояло, когда бы не было 
меня». Конечно, за этим 
«меня» стоит почти тысяч
ный коллектив, проживаю
щий в общежитии. Потому 
что за художниками пришли 
другие офор.мители. Пятп- 
курсаики на своем этаже 
постаці-іли макеты зданий, 
повеси.ли на стены рисуики 
из дипломных проектов. 
Четвертый курс свой уголок 
отдыха оформил на спор
тивную тему, выставил ряд . 
призовых кубков.' получен

ных спортсменами, факуль
тета во всевоз.можных со
ревнованиях.

И как-то уж са.мо собой 
разумелось: все те, кто при
ехал на занятия пораньше, 
приняли участие в наведе
нии лоска-блеска в общежи
тия.

Прошли студенты по но- 
рндора.м, полюбовались: хо
рошо) Впечатление портит 
разве что вестибюль. Обще
житие старенькое и проект, 
по которому он строился, 
теперь, разумеется, , не из 
лучших. Низкий, темный 
вестибюль. Переделать бы, 
но .Времени в обрез. Ждать 
год? Нет! И студенты В.зя- 
лись за переустройство. Ког
да всего за считанные дни 
до начала занятий сюда 
заглянули товарищи из рек
тората, они ахнули; все раз
ворочено. Но студсовет ска
зал: «Все будет в лучшем 
виде». И сделали, действи
тельно, в лучшем виде. По 
верху и по низу стен про
тянули зеркальные ленты, 
установили светлый та.мбур, 
сделали декоративный пото
лок, а в , лхозаичпбм полу 
вкрапили свой герб; масте
рок и каменный цветок. 
.Теперь предстояло нала

дить •будничную жизнь ,об- 
щежитіія.

санитария — дело серь- 
еззюе и с.ѵгубо ответствен^ 
ное. Ежедневно санитарные 
тройни этажей Строгим до
зором ооходят комнаты. А 
надідын вторник после засе
дания стѵдсовета его члены 
появляются на этажах с ин
спекторской проверкой.

— Все,знают. —- говорит 
председатель студсоеета 
Иван Кучеров. ~  что если 

• комната получит три трой
ки, — ее жильцы без апел
ляции выселяются.

Пока до выселения дело 
■ не доходило. Почти ' одни 

четверки и пятерки санэкра- 
нов утверждают,, что высе
ляться иикто не желает.

Впроче.м, не скажешь, что 
студсовет скуп на наказа
ния. ■ В вестибюле висит 
выписка из его решения; за 
нарушение  ̂ установленного 
порядка пять студентов на 
неделю определены на кух
ню чистить картошку. А ря
дом стенгазета общежития. 
Ее содержание, я бы сказал, 
очень точно определяет при
меты времени. Еще год то
му назад в подобных газе-, 
тах и фотовитринах, распро- 
страняе.мых по учебным 
корпусам, красовались
снимки замусоренных ком
нат, засонь, опаздывающих 
на занятия. Теперь в ввзете 
больше снимков и рассказов 
о хороших комнатах. при
мерных жильцах. Интерес
но. что стенгазеты выпуска
ет каждый этаж два раза в 
месяц. Казалось, зачем бы? 
Есть смысл.

—- Каждый номер готовит 
одна группа, •— говорит по
литрук общежития Юрий 
Легких. — Пусть пишет, 
что угодно. Всем другим ин
тересно знать, как видит эта 
группа жиЗнь, какой у нее 
багаж знаний в различных 
областях Науки.

Это вызывает соревнова
ние'между/Группами, а в 
итоге живет интересная фор
ма общения группы с кур- 
со.м.

В общежитии проводится 
немало^ интересных меро
приятий. В плане, вывешен
ном на первом этаже, спи
сок мероприятий в три

столбца. Многие из них зна- 
комы по прежним года.м; 
лекции, беседы... То да не 
то.

— Раньше, — рассказы
вает Юрий Легких. •— '.мы 
вывешивали объявление: 
«Состоится...» — и все. И, 
если собирались ребята на 
беседу, то, конечно, были к 
ней не готовы. Теперь мы 
делаем по-другому. Вот не
давно заведующий ка
федрой философии Б. Н. 
Лещинер проводил ве- 
чер вопросов и ответов. 
Объявление мы тоже на
писали, но на потоках вы- 
ступи,чи с разъяснения.ми, о 
чем п какие можно зада
вать вопросы на этом вече
ре. Н уже тут завязались 
беседы. Ну а вечер полу
чился очень содержатель- 
ныіі.

Редкие дни', про.чодят без 
каких-либо общих .мероприя
тий. Вчера со студента.мн 

' встречался народный судья, 
сегодня туристы проводят 
агитбеседу, завтра лекция 
об Энгельсе, пото.м диспут 
об образованности .инжене
ра... В общежитии живут 
участники институтского ор
кестра «Атлант». Как толь
ко подготовят новую про- 
гра.чму, так тут нее ее и 
опробуют.
. Приятно видеть в студев- 

ческо.м доме образцовый по
рядок, веселье. «В такой 
обстановке, — говорили .мне 
студенты. как-то больше 
начинаешь уважать са.мого 
себя».

Прпдіе,» удавшегося поч
ти полного студенческого са
моуправления в это.м обще
житии вызвал здоровую ини
циативу у, студентов дорож
ного факультета: к они в 
своем  ̂ до.ме навели порядок.

Сейчас на Партизанской 
улице появилось еще одно 
общежитие - технологов. 
Вырос целый студенческий 
городок. А в связи с эги.м 
и новые заботы. • Сегодня 
залит лед на хоккейной ко
робке. составляется график 
игр, и думают студсоветы о 
новогоднем оформлении сту
денческого городка.

Есть у ТИСІ1 еще одно 
общежитие --- .механическо
го факультета. Можно было 
бы сказать, что стоит оно на 
отшибе, если бы ііе стояло 
на проспекте Кирова. Почти 
центр города, и сюда часто 
заглядывают проверяющие.
К сожалению, еще и сего
дня лестного мнения ’ об 
этом до.ме не высказыва
лось.

Это понимают и сами ру
ководители ТИСИ, В начале 
ноября партком, пригласив 
большой студенческий аи- 
тив, обсудил на свое.м за- 
седании положение в обще
житий. И наряду с дру
гими ьіерами принял ре
шение об освобожде
нии от должности заме
стителя декана, строго спро
сил с других руководителей 
факультета за безынициа
тивность в работе со студен
тами.

Вот оно какое время-то 
пришло. Раньше спрашива
ли за to. что не сделал. Те
перь отвечай за то, что ты 
не проявил инициативы.

Поздно вечером я уходил 
из студенческого городка 
ТИСИ. В ярком свете бле
стели окна общежитий, за 
которыми, я знаю, идет ин
тересная, полнокровная сту
денческая жизнь.

Л. СЕЛИВАНОВ

Боебые и слаёные даты
х а н о й . 16 декабря./ 

Корр. Т.АСС С. Афония пе
редает: Вьетнамский народ 
идет навстречу тре.м боевым 
даталі в истории своей .ге
роической борьбы за незави
симость н свободу.

19 декабря исполняется 
24 года начала войны сопро
тивления против франці’й- 
ских колонизаторов, завер
шившейся полной победой 
вьетнамского народа.

20 декабря — 10 лет 
назад был создан , Нацио
нальный фронт освобожде
ния Южного Вьетнама, став
ший организатором и руко- 
воднтеле.м борьбы патриотов 
Южного Вьетяа.ма против 
агрессии и.мпериалистов 
США.

22 Декабря доблестной 
Вьетнамской народной ар
мии исполняется 26 лет.

Эти боевые даты отмеча
ются здесь в напряженный 
момент, когда. империали
сты США продолжают аг
рессию в Южном Вьетна.Ме 
и не прекращают посяга
тельства на суверенитет и 
безопасность ДРВ.

В ответ на агрессивные 
планы и военные действия 
противника вьетнамский на
род и его вооруженные силы

по призыву ЦК Партии тру
дящихся Вьетнама и прави
тельства ДРВ усиливают 
войну сопротивления против 
агрессии США и продолжа
ют успешно строить социа
лизм. '

В эти дни ДРВ принимает 
все .меры для дальнейшего 
укреплеиия своей обороно
способности. Вооруженные 
силы бдительно охраняют 
воздушное и .морское прост
ранство и границы своей со- , 
циалистичрекой республики. 
Защитники ДРВ, которые к . 
сегодняшнему дню сбили 
3.371 американский са.чо- 
лет, готовы отразить в лю-- 
бой .момент провокацион
ные действия США.

■ В эти,ДНИ усилился поток 
многочисленных заявлеинй 
молодых добровольцев с 
просьбой принять их в ар
мию.

ко«кретны.ми успехами и на 
френгіе труда.

Трудящиеся вступили в 
решающий этап завершения 
производственного плана.

На Ханойско.м механиче- 
ско.ѵі заводе, где широко 
развернулось социалистиче
ское соревнование .между 
цехами, впереди идет стале
литейный цех. Его коллек
тив еще две недели назад 
рапортовал о завершении 
годового плана и в эти дни 
выполняет сменные задания 
на 120—130 процентов.

Сегодня пришли теле
граммы, из угольного бассейт 
на Куангни, где шахта Ма- 
окхе выполнила годовой 
объем горно-проходческих 
работ.

Из Хайфона сообщают, 
что в списках добровольцев 
значатся фа.милни всех юно
шей города-̂ —рабочих, слу
жащих, учащ.нхся. Такие же 
сообщения поступают из 
др'Утох городов и провинций 
ДРВ.

Три боевых.даты вьетнам
ский народ встречает также

Во всех боевых и трудо
вых успехах выражается 
твердая решимость вьетнам
ского народа защитить неза
висимость, свободу и успеш
но построить социализ.м. 
Вьетнамский народ, на сто
роне которого поддержка а 
помощь. Советского Союза, 
другйх- социалисттіческйх 
Стран и народов всего мира, 
уверенно ведет справедли
вую борьбу до полной побе
ды.

в  ТИСКАХ 
СПАДА

ВАШИНГТОН. іе декаб-
ря. (ТАСС). Американская 
Экономика Продолжает ос
таваться в тисках спада, 
Согласно данным, опубли
кованным здесь управлени
ем федеральной резервной 
системы, уровень промыш
ленного производства в 
прошлом месяце вновь сок
ратился , на 0.6 процента. 
Заметно 'снизились выплав
ка стали, производство 
стройматериалов.

Общий индекс промыш
ленного производства в но
ябре 1970 года, сообщила 
федеральная резервная си
стема, упал по сравнению с 
июлем 1969 года, когда на
чался нынешний промыш
ленный спад, из 7,6 процен
та.

Заявл ен и е Коммунистической  
парти и  И ндии

ДЕЛИ, 17 декабря. 
(ТАСС). Коммунистическая 
партия Индии осудила ре
шение верховного суда Ин
дии, признавшего «некон
ституционным» указ прези
дента страны об отмене 
пенсий и привилегий быв- 
ШН.М правителям индийских 
княжеств. «Решение суда, 

-  указывается в заяв.лённи 
для печати, — по существу 
защищает антидемократи

ческий исторический ана
хронизм, каким является 
выплата пенсий бывшим 
правителям индийских кня
жеств. Подавляющее боль
шинство населения страны 
выступает не только за от
мену этого анахронизма, но 
и за ликвидацию крупного 
частного землевладения . и . 
кашпалистяческих монопо
лий»..

Заявление Компартии Ирландии

АНТИРАБОЧИЙ
ЗАКОНОПРОЕКТ

' ЛОНДОН, 16 декабря. 
(ТАСС). Большинством '8 
44 голоса (за—324, против 
— 280) палата общин анг
лийского парламента вчера 
в принципе одобрила, анти
рабочий законопроект пра
вительства «О взаимоотно
шениях в промышленности».

ДУБЛИН, 17 декабря. 
(ТАСС). Коммунистическая 
партия Ирландии решйтель- 
.но осудила намерение пра
вительства . ввести чрезвы
чайное законодательство, 
по которому Е.ласти могут 
заключать в тюрьму подо
зреваемых без суда и след
ствия.

В заявлении Националь
ного исполкома Компартии, 
опубликованном в послед
нем номере- еженедельника 
«Юнитн», говорится, что 
под прикрытием чрезвычай

ного законодательства вла
сти собираются принять же
сткие Меры по отношению к 
тем. кто выступает против 
«замораживания» заработ
ной п.латы трудящихся в 
нынешних условиях роста 
цен, против попыток ввести 
антипрофсоюзное законода
тельство и намерения пра
вительства добиваться
вступления в общий рынок.

С заявлениями протеста 
выступили и другие поли
тические и общественные 
организации страны.

ОБВИНИТЕЛЬНЫЙ  
АКТ А Г Р Е С С О Р У

хотя письмо и НЕ О П УБ Л И К О ВА Н О
Tf̂ tiro ли, С'_____Житель станции Богашево 

П. Г. Павлюченко написал в 
редакцию о том, что водитель 
такси 85-19 автотранс
портного предприятия А® 3 
Томска Е. А. Белъкевич ѳзя.,і 
с-него лишнюю плату за про
езд.

Заместитель начальника 
Томского транспортного уп
равления Tos  ̂ Кропачев сооб

щил редакции, что письмо тое. 
Павлюченко было рассмотрено 
комиссией по разбору іжалоб 
автотранспортного предприя
тия. За обсчет .пассажира шо
феру такси Е. А. Белькевичу 
объявлен строгий выговор, и 
при подведении годового итога 
он будет лишен денежного 
вознаграждения. Лишняя пла
та, взятая за проезд, возвра

щена автору письма.

'  Э. А. Корчуганов был воз
мущен поведением вагоново- 

.жатой трамвая Лі 48, которая 
нагрубила пассажиру в- ответ 
на просьбу исправить кассу- 
автомат. Когда он зашел в ди
спетчерскую и риссказа.і об 
атом, случае, то услышал гру
бость и насмешку со стороны

диспетчера. Об этом он. напи
сал в редакцию.

Как сообщила нам замести
тель начальника трамваіного 
депо тов. Лонская, этот факт 
подтвердился. Поведение во
дителя А. А. Московской и 
диспетчера Л. С, Черных о6- 
суждено в коллективе водите
лей и кондукторов. За гру
бость с пассажира.ни . диспет
черу Л. С. Черных и водителю 
трамвая. А. А. Московской 
объ.чвлвны выговоры.

В соответствии с сущест
вующей процедурой этот за
конопроект будет теперь 
передан Для обсуждения от- 
дельны-х его статей в коми
тет палаты общин, затем в 
палату лордов и после это
го вновь вернется в палату 
общин для Окончательного 
голосования.. Как указывает 
английская печать, прави
тельство намерено в сроч
ном порядке протащить этот 
законопроект через все пар
ламентские инстанции и 
сделать его законом к-лету 
1971 года.

Законопроект «О взаимо
отношениях в промышлен
ности», предусматриваю
щий привлечение участни
ков забастовок к судебной 
ответственности, наложение 
на профсоюзы, члены кото
рых бастуют, больших 
штрафов, встречает реши
тельный отпор со стороны 
английских трудящихся.

НЬЮ-НОРК, 16 декабря. 
(ТАСС). Обвинительным 
актом Израилю явилась ре
золюция, принятая Гене
ральной Ассамблеей по док
ладу Оіецнального комите
та по расследованию дейст
вий нзраи.чьскйх властей на 
оккупированных арабских 
территориях.

Этот доклад, одобренный 
ранее Специальным полити
ческим комитетом и выне
сенный на рассмотрений 
нынешней сессии ввиду его 
исключительной важности, 
содержит вывод о том,, что 
Израи.чь сознательно прово

дит политику ликвидации 
арабского населения на ок
купированных территориях. 
В нем собраны многочис
ленные свидетельские и до
кументальные показания о 
массовых арестах, пытках н 
уничтожении целых селе
ний, осуществляемых изра
ильскими властями.

Резолюция ’ требует от 
Израиля немедлеАного пре
кращения Подобной преступ
ной практики, выполнения 
Всеобщей декларации прав 
человека и др^чнх соответ
ствующих резолюций Сове
та Безопасности и Гене
ральной Ассамблеи ООН.

В защиту 
патриотов

РИМ. «Помешаем 
франкистскому режи
му совершить новые 
преступления. спасем 
патриотов Бургоса!» 
— с таким призывом, 
помещеиным в газете 
«Уяита», обратилось к 
антифашистским и де
мократическим силам 
Италии Политбюро 
Итальянской ко.мпар- 
тии. Выражая свою 
солидарность со все.мн 
антифашистскими и 
демократическими си
лами Испании, под
черкивается в доку
менте, в едином дви
жении протеста долж
ны сплотиться все ан
тифашисты Италии.

БОНН. Германская 
коммунистическая пар
тия решительно осуж
дает терроріктиче- 
окий процесс в Бурго
се. Председатель ГКП 
Курт Бахман подчерк
нул необходимость ак
тивных выступлений 
против судебной рас
правы над басками.

ПАРИЖ. «Остано
вить руку палачей»— 
под таким лозунго.м 
проходят по Франции 
массовые манифеста
ции. демократической 
общественности в знак 
протеста против гото
вящейся судебной рас
правы над баскскими 
бордами за свободу. 
По инициативе союза 
студентов - коммуни
стов продолжается 
сбор подписей под 
петицией, в которой со
держится требование 
немедленно освободить 
баскских патриотов.

ПАРИЖ. Мадрид
ские студенты прове
ли массовую демон
страцию протеста про
тив суда в Бургосе, со
общает корреспондент 
агентства Франс Пресс 
из Испании. Манифе
станты несли плакаты, 
призывающие к соли
дарности с баскски.ми 
патриотами и требую
щие не допустить вы
несения им смертных 
приговоров.

ЛОНДОН. Передред
резиденцией ітосла Ис
пании в Канберре со
стоялся митинг в за
щиту баскских патрио
тов, сообщает коррес
пондент агентства 
Рейтер. Австралийцы 
выразили протест про
тив судилища Б Бур
госе.

(ТАСС).

Чрезвычайное 
положение 
в Эритрее

П р е с т у п н и к и  о п р а в д а н ы

Трудящиеся
Голландии
протестуют

БОНН, 16 декабря. 
(ТАСС). Суд присяжных в 
Марбурге рассмотрел дела 
бывших охранников-эсэсоБ- 
цев Бееме и Брюселераба, 
действовавших в нациеЛком 
концентрационном лагере 
Зоннеберг. На их совести 
расправа с узниками этого 
лагеря смерти. Во время 
следствия выступили мно
гие свидетели из ФРГ и

других стран, разоблачав
шие преступления.

Однако суд нс признал 
нацистских убийц виновны
ми. обосновав это истече
нием срока давности пре
ступления. Такое решение 
суда в Марбурге вызвало 
возмущение демократиче
ской общественности Запад
ной Германий.

ГААГА. 16 декабря. 
(ТДСС). На заводах, фабри
ках и в учреждениях Гол
ландии вчера на час остано
вилась работа: по призыву 
профсоюзов ■ трудящиеся 
Голландии, прове.чи заба
стовки и митинги протеста 
против правительственного 
решения о «заморажива
нии» заработной платы.

В Амстердаме и Роттер
даме было парализовано 
движение городского тран
спорта. В Гааге несколько 
сот бастующих строитель
ных рабочих окружили зда
ние парламента «Бнннен- 
хоф,». Часть, демонстрантов 
проникла в зал заседаний 
второй палаты, где в это 
время проходило заседание 
парламентской фракции ка
толической народной пар
тии.

З А Б А С Т О В К И  В И Т А Л И И
РИМ, 16 декабря. Корр. 

ТАСС Ю. Лопатин передает: 
Сегодня еще две области 

Италии — Пьемонт н Валле 
Л’Аоста—о.хвачены всеоб
щими забастовками, . про
шедшими за последнюю не
делю по всей Стране. Куль- 
минационны.м моментом ста
чечного движения . явилась 
всеобщая забастовка, прове
денная вчера сразу в один
надцати областях Италии.

На большей части терри
тории страны в результате 
забастовки остановились 
фабрики и заводы, бездейст
вовал транспорт, бы.чи за
крыты банки, школы, мага
зины, не вышли газеты.

Во всех одиннадцати об
ластях всеобщая стачка 
прошла с ПОЛЯЫ.М успехом, 
сказали корреспонденту 
ТАСС в пресс-службе Все
общей итальянскбй конфе
дерации труда. В ней при
няли участие мнялнойы ^

трудящихся, которые проде
монстрировали выдержку, 
дисциплинированность и 
сплоченность.

Одновременно с област
ными забастовками общена
циональную трехчасовую 
стачку прове.чи же.чезнодо- 
рожники Италии.

В Риме, Милане, Неаполе 
н других городах страны 
состоялись массовые демон
страции и митинги трудя
щихся.

Нынешняя серия всеоб
щих стачек, которой италь
янские трудящиеся заверша
ют 1970 год, проводится по 
совместному решению трех 
крупнейших профсоюзных 
объединений страны. Басту
ющие добиваются от прави
тельства и капнталистиче- 
cfCHX монополий осуществле
ния ряда социальных и эко
номических реф<ч>м, касаю
щихся обрззовааяя, здраво- -

охранения, иалогообложе- 
ния, жилищного кризиса, 
безработицы и т. д.

Сплоченные выступления 
трудящи-хся за реформы, 
заявил вчера на митинге в 
Болонье генеральный секре- 
таръ ВИКТ Л. Лама, рожде
ны стремлением не ограни
чивать стачечную борьбу 
рамками отдельных пред
приятий. а распространить 
ее на все сферы деятельно
сти трудящихся. Залог успе
ха этой борьбы^— в единст
ве трудящихся и их профсо
юзов, подчеркнул Л. Лама.

РИМ, 16 декабря, 
(ТАСС). Сегодня в Италии 
проходит общенациональная 
забастовка журналистов. 
Они требуют заключения 
нового коллективного трудо
вого договора. Сегодня в 
стране не выйдет ни одна 
вечерняя, завтра — ни од- 
fita у т р ед я я я  газета.

АДДИС-АБЕБ.А, 17 де
кабря. (Т.4СС)., Правитель
ство Эфиопии шубликовало 
постановление о введении в 
некоторых районах провин- 
цйи Эритрея чрезвычайного 
положения «в целях обес
печения общественной без
опасности я сохранения за
конности и порядка».

Власть в этих районах, 
говорится 8 постановлении, 
переходит под контроль ми
нистра национальной оборо
ны.

Введению чрезвычайного 
по.чон{ения предшествовало 

усиление активности мест
ных националистических ор
ганизаций Эритреи.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я 18 декабря 1970 годаег

ИДЕМ ПО СЛЕДУ ПОДВИГА
С Б Е Р Е Г О В  Т И Х О Г О  О К Е А Н А
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«К р асн ы й  вы м пел» н азы в аю т д альн евосточн дй  «А вророй». 
Э то  к о р аб ль 'м узе й , корабль- п а м я тн и к . Он первы м  на 
Тихом  океане поднял ічрасное зн ам я  победивш ей в Росси и  
со ц и али сти ч е ско й  револю ции и смело вы ш ел  на ее защ и ту* 
на борьбу с проискам и  м ногочисленной белогвардей щ ин ы , 
обосновавш ейся на востоке с тр а н ы .

На «Красном  вы м пеле» сл уж й л и  си б и р яки . Особенно много 
молодеж и из Сибири при ш ло  на «К р асн ы й  вы м пел» и д р уги е  
корабли  зар о ж д ав ш и хся  м о р ск и х  си л  Д альн его  В о сто к а  после 
то го , к а к  о 1922 году комсом ол п ри н ял ш еф ство  над  ф лотом .

Где они, славн ы е  м атросы  дальневосточной  «Авроры »?
Три  года п р о долж алась  п о и ско во -п р о п аган д й стсяая  эк с п е 

ди ц ия «Под ф лагом  «К р асн о го  в ы м п ела» . Ф л а г  мем ориально
го корабля ти хо о ке ан ц е в  следопы ты * ж у р н а л и с ты  Том ска  
пронесли  по м ногим  городам и селам  с тр а н ы . Он р азвевался  
на б е р е гах  Невы  и в юном городе н е ф тян и ко в  Стреж еѳом , в 
Киеве* Н овосибирске , Тю м ени и* н ако н ец , во В лад и во сто ке , 
где  за ко н ч и лся  один из этап о в  эксп е д и ц и и . .У с та н о в л е н ы  
имена м н о ги х  ранее н е и зв е стн ы х  ветеранов «Кр асн ого  вым
п ел а» . Собран д о кум е н та ль н ы й  м атер и ал , св язан н ы й  с и сто 
рией первенца боевого ф л о та  на востоке с тр а н ы .

Сегодня в Т о м с к е ,. в средней  ш коле  Nt 54 , о тк р ы в ае тся  
м узей  «К р асн о го  вымпела»^ На его о тк р ы ти е  при бы ла деле
гац и я Краснознам енного  Т и хо о кеан ско го  ф л о та .

А
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М А Т Р О С  « К Р А С Н О Г О  В Ы М П Е Л А »
Т>ОСЫѴІОЙ десяток раз-
"м е н я л  человек, а раз

ве осмелишься назвать . его 
стариком? Строен, подви
жен, полон энергии и опти
мизма. Флотская закалка? 
Может быть.

Он очень скромный. Это 
теперь о нем хорошо знают 
и на фло.те, и в Томске, и в 
Новосибирске, и в Колпаше- 
ве, и в  других городах 
Сибири. Знают потому, что 

•следопыты нашли его и рас
сказали людям об этом че
ловеке — матросе с «Крас
ного вымпела». После демо
билизации до ухода на пен
сию трудился Виктор Кон
стантинович на речном фло
те в Колпашеве, затем в 
Томске. Труд его отмечен 
орденом Трудового Красно
го Знамени.

Родился Виктор Констан
тинович ДуДИКОВ в Сибири. 
Отсюда и пришел на флот. 
Добровольцем. Направили 
его в школу радиотелегра
фистов. Учеба раскрыла не
заурядные способности си
бирского паренька. За три 
месяца Дудпков освоил ра
диостанцию, научился рабо
тать на ключе. Затем — 
служба в штабе, на острове 
Асііольд и на других объек

тах. Всюду Виктор Констан
тинович проявлял усердие, 
старание, исполнитель
ность.

В 1921 году радист Ду- 
диков был зачислен в эки
паж «Красного вымпела».

Экипаж корабля ^срочно 
собирался в поход на Кам
чатку. Белогвардейцы, сго
ворившись с японцами, го
товили там переворот. Они 
стремились свергнуть обла
стной народно-революцион
ный комитет и создать ав
тономную Камчатскую рес
публику под протектора
том Японии. Правитель
ство . молодой Советской 
России не могло отдать ис
конно русскую землю. Ко
рабль отправился в плава
ние. На борту находилось 
оружие для народно-рево
люционного комитета и кам
чатских партизан. Возглав
лял этот рейс старый боль
шевик, уполномоченный ЦК 
партии А. С. Якум.

Боевое задание корабль 
выполнил, но возвратиться 
назад не пришлось. В ночь 
с 4 на 5 апреля во' Влади
востоке произошел контрре
волюционный переворот. ■ На 
следующий день Дуднков 
принял приказ белогвардей

ских правителей немедлен
но следовать во Владиво
сток. 'Выполннть, этот п{>и- 
Каз моряки отказались. Ос
таваться на Камчатке было 
нельзя. С часу на час судію 
' могли захватить японцы. 
Но- и возвращаться тоже 
нельзя. Тогда командир 
принял смелое решение: об
мануть охргиіу бухты п уй
ти в ; ■ нейтральный . порт 
Шанхай.

Так' и было сделано. 
Отойдя от берегов Камчат
ки, командир строго-настро
го пріиказал корабельно.му 
радисту Виктору Дудякову 
не отвечать на сигналы ни 
одной радиостанции. Тем бо
лее, если будет вызывать 
Владивосток.

Вдали от Родины, в ок
ружении враяіеских судов 
экипаж «Красного вымпе
ла» вел мужественную 
борьбу за спасение угнан
ных из Владивостока тор
говых кораблей. Каждый 
день Виктор Дудиков пере
давал по рации подписан- 

'ное М. И., Калининым воз
звание ВЦИК к обманутым 
белогвардейцами и иностран- 
ны.ми интервентами коман
дам. Агитационная работа 
не прошла бесследно: бело

гвардейская эскадра недо
считалась многих судов.'

Торжественно встречал 
освобожденный Владиво
сток экипаж «Красно
го вымпела». В приветст
венной телеграмме на имя 
В. II. Ленина моряки заве
ряли вождя революции, что 
«аозрождение Красліого 
флота на страх мировому 
империализму находится в 
верных, испытанных руках».

В это время на корабле 
служил еще один то.мич — 
кочегар Александр Гребен
щиков.

...Два года назад в соста
ве сибирской экспедиции 
«Под флагом «Красного 
вымпела» В. К. Дудиков по
бывал во Владивостоке. С 
каким волнением знако
мился он с боевыми кораб
лями современного Тихо
океанского флота! В книге 
почетных гостей гвардей
ского ракетного крейсера 
«Варяг», на котором он вы
ходил в море, Виктор Кон
стантинович оставил такую 
запись; «Вспоминаю, каким 
был флот в то время, и срав
ниванию его С: нынешним, 
Я потрясен силой и мощью 
увиденного».

В. го л и ш н и к о в .

На снимке — члены де
легации Краснознаменного 
Тихоокеанского флота. Сле
ва наораво; капитан 1-го 
ранга А. Г. Погребной, 
гвардии старшина 1-й-статьи 
А. Латышев и старший мат
рос В. Дорожкин.

Александр Латышев — 
выпускник средней школы 
№ 47 г. Томска. До флот
ской службы работал фре
зеровщиком на подшипнико
вом заводе. Сейчас он от
личник ВМФ, служит на 
гвардейском ракетном крей

сере «Варяг». Награжден 
ленинской юбилейной ме
далью «За воинскую доб
лесть».

С рассказами о боевых 
буднях флота члены де
легации выступили на 
заводе «Сибэлектромотор»,

в высшем военном училище 
связи, в облвоеикомате. Вче
ра тихоокеанцы побывали 
также в Моряковке и Са- 
муськах.

Фото Е. Лисицына.

Н а ш и  к о н с у л ь т а ц и и

ОСѲБЕННОСТН ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ 
ОТПУСКОВ РАБОЧИМ-СТРОИТЕЛЯМ

С января 1968 года рабочим 
строительно-монтажных работ 
и подсобных производств 
строительно-монтажных орга- 
низс|ций, занятым на строи
тельстве объектов для всех 
отраслей народного хозяйства, 
были установлены дополни
тельные отпуска за выслугу 
лет. Они предоставляются при 
непрерывном стаже свыше 
трех лет — ̂ по 2 рабочих дня 
за каждый последующий год 
работы. Однако в общей 
сложности продолжительность 
дополнительного отпуска, не 
может превышать 6 рабочих 
дней. На практике очень часто 
возникают недоразумения, 
связанные как с его предо
ставлением, так и с порядком 
исчисления всего отпуска.

Государственный комитет 
Совета Министров СССР по 
вопросам труда и заработной 
платы и ВЦСПС сделали разъ
яснение, которым устанавли
вается единое применение

Положения о предоставлении 
дополнительного отпуска за 
выслугу лет.

Объясним это на примерах.
Рабочий поступил в мае 

1967 года. Первый, второй и 
третий отпуска в 1968, 1969 и 
1970 годах ему будут предо
ставлены продолжительностью 
15 рабочих дней. На четвер
тый год работьі он получит от
пуск в 17 рабочих дней (1971 
год), пятый (1972 год) —'19 
рабочих дней, На шестой и 
последующие годы — 21 ра
бочий день.

Рабочий-сТроитель посту
пил на работу' в октябре 1968 
года и имеет право на до
полнительный отпуск за вред
ные условия труда на 6 ра
бочих дней. За первый 
и второй годы он получит 
отпуск продолжительностью 
.18 рабочих дней, за третий и 
четвертый годы (1971 и 1972) 
— 21 рабочий день, но в ок
тябре 1973 года он будет

иметь право на получение от
пуска продолжительностью 22 
рабочих дня, а на шестой год 
— 24 рабочих дня. Точно так 
же ведется подсчет дней от
пуска и в том случае, если 
строитель имеет право на до
полнительный отпуск за вред
ные условия. труда продолжи
тельностью 12 рабочих дней.

Такая продолжительность от
пусков не является максималь
ной. С указанными сроками 
суммируются отпуска, уста
новленные за работу В мест- 
нрстях, приравненных к райо
нам Крайнего Севера' (12 ра
бочих дней), а также и допол
нительные отпуска активным 
членам добровольных пожар
ных дружин на предприятиях 
(до 6 дней), отличившимся на
родным дружинникам (до 3 
дней) и некоторым другим.

О. с м о к о ти н ,
заведующий юридической 

консупьтацией облсов- 
профа.

УРАГАН
НАД КАМЧАТКОЙ

ПЕТРОПАВЛОВСК - КАМЧАТ
С К И Й . 16 д е каб р я . (ТАСС)ъ 
Н ад К а м ч атски м  п олуостр о
вом р а зы гр ал ся  у р а га н . П оры
вы  ветра превы ш али  50 м ет
ров п се к у н д у .

По последним дан н ы м , у р а 
ган  сви р еп ство вал  двое су- 
тон . В ы п ало  более половины  
среднем есячной нормы сн е га .

Р азб уш е в ав ш е й ся  с ти х и и  
бы ли п ро тиво п оставлен ы  м у
ж ество  лю дей , и х  о р ган и зо 
ван н ость . В ся  возм ож ная т е х 
ника бы ла вы ведена на дорр- 
ги . Н есм отря на ш тормовой 
ветер , рем онтны е б р игады  у с 
пеш на л и к в и д и р ую т , посябд- 
стви я  ур а ган а .

ПЛЕНУМ 
ЦК ДОСААФ

16 декабря закончил рабо
ту продолжавшийся два дня 
шестой пленум Центрально
го комитета ДОСААФ 
СССР. В первый день пле
нум обсудил вопросы о ходе 
выполнения организациями 
ДОСААФ Украинской ССР 
и Ростовской области Зако
на о всеобщей воинской обя
занности, о практике органи
зации начальной военной 
подготоівки допризывной мо- 
лоденш. Во второй день об
суждались вопросы, связан
ные с дальнейшим совер
шенствованием деятельно
сти всех звеньев доброволь
ного общества.

С заключительны.м' сло
вом выступил председатель 
ЦК ДОСААФ СССР гене
рал армии А. Л. Гет.ман.

В принятом пленумом по
становлении намечены кон
кретные меры дальнейшего 
улучшения деятельности ор
ганизаций ДОСААФ. VII 
Всесоюзный съезд ДОСААФ 
решено провести в декабре 
1971 года.

(ТАСС).

ПОГОДА
Сегод н я по Том ской  обла

сти  о ж и д ается  облачная с 
про яснениям и  погода, по во
сто чн ы м  районам  — без осад
ков, по остальн ой  тер ри тор ии  
слабы й  с н е г , ветер  ю го-за
п ад н ы й , 3 — 7 метров в с е к у н 
д у , те м п е р атур а  2 1 — 26, По 
зап адн ы м  районам  — 17 — 22 
гр ад уса  мороза.

Ш  а х м а т ы

П е т р о с я н *  Ф и ш е р  и л и ? . .

18 декабря — «Сем н адц ать
м гновений  в е сн ы » .

19 декабря — «С ем н адц ать
м гновений  весн ы » .

20 декабря, утром я  -
вечером — «С ем н ад ц ать  

м гновений в е сн ы » .
22 декабря — премьера

«Д урочка».

КІ/ІНО
С О В Е Т У Е Т  В Р А Ч

Как бросить
Многие читатели спра

шивают об этом в своих 
письмах в редакцию. Пуб
ликуемая статья отвечает 
на вопросы наших читате
лей.

О вреде табачного зелья 
опубликована уйма статей, 
вышло много брошюр и на
учных монографий, выпу
щено изрядное количество 
плакатов и короткометраж
ных фильмов. Кто теперь 
не знает, что шщотин отри
цательно действует на нерв
ную и сердечно-сосудистую 
системы, на слизистую обо
лочку дыхательных путей, . 
на ■ ніелудочно-кишечный 
тракт? Что у привычных ку
рильщиков снижен обычно 
аппетит, ненормальна кис
лотность желудочного сока, 
нередки тошнота и изжога. 
Что статистические исследо
вания неумолимо доказыва
ют; рак легкого и рак губы 
значительно чаще возника
ют у курящих. В табачном 
дыме присутствует радио
активный полоний, и его не 
в состоянии задержать ни
какие фильтры. Недавно 
Быясііплась еще одна опас
ность; на плантациях табак 
интенсивно опрыскивают 
ядохпмикаталіи, но при 
да.льненшей переработке 
они целиком из него не 
устраняются.

Да, все это известно, од
нако дает лн это нам пра
во или основание просто

отмахнуться от предостере
жений, не обратить на них 
внимания? И какой вывод 
следует сделать?

Вывод один: бросить ку
рить! Всякий другой: «Я бу
ду курить поменьше»: «Не 
буду докуривать сигарету 
до конца» и т.. п. — не го
дится.

И тут возникает второй 
вопрос: как бросить курить? 
Общий ответ уже дан: де
лать это надо сразу, а не 
постепенно! Если отвыкание 
растягивается на недели и 
месяцы, человек, несмотря 
на самые благие намерения, 
большей частью продолжает 
курить. Полезно принять во 
внимание и следующее со
ображение: привычка к та
баку укореняется в нас по 
механизмам условных реф
лексов. Важнейшее условие 
тут — постоянное подкреп
ление. Если его нет, то ус
ловный рефлекс постепенно 
исчезает. Но вот деталь — 
подкрепление действует и 
тогда, когда оно проявляет
ся редко. Даже одна сига
рета, выкуренная после ка
кого-то перерыва, способна 
сыграть роль такого под
крепляющего момента, 
важное предостережение 
тем,- кто уже решил рас
статься с дурной привыч
кой. Легкомысленное бра
вирование — «Могу и за
курить, ничего мне не ста
нется!» — способно с но

вой силой пробудить старые 
желания.

Обычно неприятное само
чувствие — тоска, «сосет 
под ложечкой», мучит ка
кое-то неясное беспокойство 
-— возникает только в пер
вые дни. Именно тогда че
ловек II должен проявить 
волю. Достаточно справить
ся с этой первой после пё- 
рёр^геа тягой к табаку. и 
победа обеспечена. Облег
чить победу, «расшатать», 
снять условный рефлекс по
могают некоторые медика
ментозные средства. Мож
но, . например, рекомендо
вать полоскание горла ра
створом азотнокислого се
ребра (ляписа). Это ие 
очень приятно, по действен
но: достаточно после такого 
полоскания закурить, что
бы возникла сильная тош
нота, некоторые другие ле
карства может назначить 
врач; нет никаких оснований 
игнорировать его помощь.

Но любые средства име
ют лишь подсобное значе
ние, главное же — воля 
человека, последователь
ность его действий и по
ступков. Практически каж
дый может преодолеть тягу 
к табаку. Надо только внут
ренне собраться, уверовать 
в успех.

Э. ГОЛЛАНД,
кандидат медицинских 

наук.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал  — «О перация 

«Тр ест»  (первая и вторая с е 
рии) — 8-30, 11-45, 15, 18-15,
21-За,

М алый зал — «О перация 
«Трест»  (третья серия) — 
14-45. 16-40, 18-35, 20-30, 22-25. 
«В р атар ь»  — 9, 10-55, 12-50.

З ал  ки н о хр о н и ки  — « Ф л аги  
над  Б о лгар и ей » , «М ю нхен , 
ч етвер ть  века с п у с т я *  — 9,
11- 10, 13-20. 15-30, 17-40, 19-50, 
22. « П л ан е та  «О кеан» — 10-05,
12- 15, 14-25, 16-35, 18-45. 20-55.
, «ОКТЯБРЬ»

Голубой зал  — «О перация 
«Трест»  (первая и вторая се 
рии) — 8-30, 11-45, 15, 18-15,
21-Зй.
. Сеансы для . детей  ■— 8-30, 

11-45.
Зелен ы й  зал  — «О перация 

«Тр ест»  (третья серия) — 
10-30, 12-30, 14-30, 16-30.

Для детей — «Д альние с тр а 
ны » — 9.

«Срой семь дней» —
18-30. 20 30, 22-30, Фильм для 
взрослы х. .

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал  — * «О перация 

«Трест»  (первая іі вторая се 
рии) — 8-40, 11-55, 15-10, 18-25, 
21-46,

М алый зал  — «О перация 
«Тр ест»  (первая и вторая се 
рии) 17-15, 20-30.

Для детей  — «Д октор Вера» 
— 9, 10-40. 12-Зр. 14-10.

«ПИОНЕР»
Для детей  — новый цветной  

м уяьтсборник «М етеор на 
ринге» и др. — 9, 10-20, 11-4Q, 
13. «На боевой повозке Ж иж - 
ки» — 14-20, 16-05. Для в зр ос
лы х — «Серенада больш ой 
лю бви» — 19-45, 21-40.

«СИБИРЯК»
«Пам В олоды евский» (две 

серии) — 13-20. 16, 18-40,
21-40. Для детей — «Девочка 
ищ ет отц а» — 9, 10-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

« Б р и л ли ан то в ая  р у к а »  —
18, 20.

П ЯТН И Ц А , 1C декабря
19.00. КПСС м еж ду XXIII и 

XXIV съездам и. «Забота КПСС 
. о повы ш ении благосостояния  

и культурного уровня совет
ского народа». Беседа канди
дата исторических наук Ю. Ф. 
Соколова, 19 .25 .' Экран — 
школьникам. По стране идут  
следопы ты . Фильм «Русские  
игруш ки». Для вас, старш е
классники! О бщ ествоведение. 
20.50. Документальный теле
визионный фильм «Нои Сак- 
рнер». 21.05, Телевизионнкій  
клуб «Х удож ественная сам о
деятельность». 21,50. Новости. 
22.05. «Потоп». Спектакль Ле
нинградского телевидения по 
пьесе X. Бергера. 2-я серия.

«Как БЫ расцениваете 
итоги межзонального турни
ра на первенство мира по 
шахматам? Ваше мнение о 
вероятном исходе матчей 
претендентов?» На эти воп
росы спортивная редакция 
ТАСС попросила ответить 
почетного президента меж
дународной шахмадной фе
дерации Фольке Рогарда 
(Швеция), междунарбдиых 
гроссмейстеров Мигеля 
Найдорфа (Аргентина), 
Милко Бобоцова (Болга
рия), Виктора Корчного и 
Александра Котова (оба — 
СССР).

Вот их ответы.
Ф. Рогард: Межзональный 

турнир был грандиозным и 
наиболее интересным со
ревнованием последнего 
времени. Во-первых, в нем 
приняли участие многие вы
дающиеся шахматисты ми
ра, а Во-вторых, до послед- ' 
Него тура невозможно было 
предсказать, кто, за исклю
чением Фишера, войдет в 
группу претендентов.

Если Фишер будет играть 
(я говорю «если», у'інтывая 
его характер), то он будет 
одним, из финалистов. Наз
вать другого не решаюсь.

М. Найдорф: Во всех меж
дународных шахматных тур
нирах без участия Спасско
го и Петросяна Фцшер мог

ВНИМАНИЮ
ПОДПИСЧИКОВ!

Во избежание перебоя в 
получении периодических 
изданий в новоім 1971 году 
проверьте правильность за
полнения ваших квитанций. 
В случае допущения оши
бок обращай'гесь в обслу
живающие вас отделения 

• связи.

Томскому пассажирскому 
автотранспортному пред
приятию № 1 требуют
ся кондукторы. Оплата 
сдельная.

Обращаться: г. Томск-50, 
ул. Трифонова, 23, отдел 
кадров. (Проезд автобусами 
и троллейбуса.м.и до останов
ки «Главпочтамт»).

бы дать любому фору в 
два-три очка и все равно 
стал бы победителем. Поэто
му полагаю, что в Пальма- 
де-Мальорка произошло 
лишь то, что должно было 
произойти.

Воздерживаясь от сужде
ний по поводу остальных 
претендентов, выскажусь 
лишь о матче, который Фи
шеру при известных обстоя
тельствах придется играть 
с  Петросяном. Так вот, Фи
шер, по моему мнению, бу
дет первым, а Петросян — 
вторым. Однако я испыты
ваю и некоторые сомнения, 
поскольку в соревнованиях 
такого рода очень ценен 
опыт матче'вых встреч,'и у 
Пет^хусяна этого опыта — с 
нзбытко.м, тогда как у Фи
шера его нет. И все-таки 
счіитаю, что со Спасским 
встретится Фишер.

М. Бобоцов; Саліые боль
шие неожиданности межзо
нального — неудача Портн^ 
ша и взлет Хюбнера.

Судя по нынешней форме 
претендентов, наибольшие 
шансы на матч с чемпионом 
мира Борисом Спасским 
имеют Фишер и Петросян. 
Несколько меньше —• Лар
сен н Геллер.

В. Корчной; Выступление 
советских шахматистов я
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считаю вполне удачным. Hfh 
чего., необычного ів ;Трм, ч|0 
не все четверо наших участ
ников стали претендентамя, 
конечно, щет. Конкуренция 
со стороны шахматистов 
других стран растет и будет 
расти.

Фишер или Петросян бу
дут играть со Спасским. ,

А. Котов: Как и ожида
лось, в шестерку призеров 
меж,зонального турнира по
пали два советских гросс
мейстера из четырех. Вырос 
класс зарубежных шахмати
стов, а, с Другой стороны,:в 
развитии советских шахмат 
ощущается некоторый За
стой.

Если ̂ учесть пример Хюб
нера, то, так сказать, «в 
динамике» исход матчей 
претендентов может быть 
самым неожиданным. Одна
ко, если взять положение 
дел «в статике», (то есть 
их нынешнее положение'^ 
то Ларсен «должен» выиг
рать у 'Ульмана, Петросян 
— у Хюбнера, Фишер — у 
Тайманова. Сложнее наз
вать победителя четвертой 
пары Корчной — Геллер.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ,

ТРУДОВЫХ РЕСУРСОВ 
О Б Л И С б О Л К О М А

ттй****^'^^**И^ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯ- 
ТОМСКА?^^'^” **^'^^**”  "  УЧРЕЖДЕНИИ

Спецавтохозяйство горкомхоза в период с 20 де
кабря 1970 г. по 10 января 1971 года производит 
обмен талонов, выданных в 1970 году на вывозку 
нечистот и мусора.

Просим в указанный срок произвести об.мен талонов.
Предупреждае.м, что в 1971 году услуги будут 

оказываться только по новым талона.м. Старые та
лоны с 1 января 1971 года утрачивают силу. По 
истечении указанного срока претензии принн.маться 
не будут.

1

§

Б ю Л л е т е н ь

Совет по присуж дению  уче- 
ных степеней по биологиче
ским наукам Томского уни- 
верііитета объявляет. что 4  
января, в \ Л  час. 30 мин., в 
аудитории К я  323 главного 
корпуса ТГУ состоится

ЗА Щ И Т А  Д И С С ЕРТА Ц И Й  
на соискание ученой степени  
кандидата биологических на
ук: А . П. Баранник-Егоровой  
н а . тему: «Н асеком ы е-вредите
л и  и и х е стеств ен н ы е  враги  в 
зе л е н ы х  н асаж д е н и ях  про
м ы ш л е н н ы х  городов Ю жного 
.К узб асса» ; Р . Н. Ф и сечко  на 
тему: «Ч ле н и сто н о ги е — ф и то 
ф аги  арчи  в Тал асско м  А л а 
та у » .

С диссертациями можно о з
накомиться п научной биб
лиотеке университета.

То.мская лесоперевалоч
ная база облтоплрома про
дает разделанные дрова 
хвойных пород, длина nj’poK 
— 0,5 метра.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Водяная, , 90, телефоны 
AWo 2-47-89, 2-32-18.

ТОМ СКИЙ М ЕД ИЦИ НСКИЙ 
И Н СТИ ТУТ

объявляет, что 30 дек аб
ря. в 2 часа дня. в ба- 
ш енной аудитории состоится  

З А Щ И Т А  Д И С С ЕР ТА Ц И Й  
на соискание ученой степени  
кандидата м едицинских наук' 
М. А . О лейничённо на тему: 
«П рим енение но-ш па в лече
нии н е ко то р ы х  заболеваний' 
гл а за » ; М. Б . . Бан евичем  на 
тему: «М атери алы  по ди агн о 
с ти к е  и определению  опера
бельности  р а ка  пи щ евода» .

« С диссертациям и мож но о з
накомиться в медицинской  
библиотеке.

Коллектив ДМУ треста  
« Т О М С К Ж И Л С Т р О Й :>  С Г Л у б О -  
1ШЫ прискорбием извещ а
ет, что после продолж и
тельной. бОкТезин скончал
ся старш ий инж енер по 
труду й зарплате  

К У ЗН ЕЦ О В  
Ф едор Иванович, 

и вы раж ает соболезн ова
ние родны м и близким.

Вынос тела — 18 дек аб
ря. в 16 часов, из кварти
ры покойного (гор; ТОМСК, 
ул. Цветочная. 32).

городское бюро по трудоустройству н информа- 
g ции населения приглашает на работу рабочих, ИТР 
g и служащих на заводы г. Томска:
S машиностроительные, из.ліерительной аппарату-
£ ры, кабельной и электроламповой промьппленности, 
g завод «Э.мальпровод», строительные, транспортные, 
S торговые.!! друпіе предприятия города.- 
g Срочно требуются рабочие .всех специальностей:
§ обмотчицы, эмалировщики, волочильщики, элек-
g тро.монгеры, слесар4і-ремонтники, жестянщики, Сле- 
I  сари-сантехники, токари, наладчшеи автоматических 
g линий, газо-электросварщики, кузнецы, слесари по 
= ремонту автомобилей, каменщики, штукатуры, ма- 
£ ляры, плотники, столяры, шоферы І-ІІ-ІП классов, 
I  трактористы, бульдозеристы, компрессорщики, 
= прессовщики, мотористы .моторных катков, автокра- 
g новщшш, кочегары, монтажники, машинисты экска- 
І  ватороЕ, машинисты башенных кранов, слесари по 
Е ' ремонту металлорежущего оборудования, автомат- 
Е чики, строгальщики, фрезеровщики, револьверщн- 
g ки, вальцовщики, обрезчики, слесари-инструмен- 
g тальщнкп, санитарки в лечебные заведения, груз- 
І  чшш и разнорабочие.
Е Инженерно-технические работники: инженеры и
g технгікіі—строители на должности мастеров, прора- 
g бов, началышков ушастков. Бухгалтеры на долж- 
І  ностіі главных, старших -бухгалтеров расчетных и 
В - материальных групп, •
Е ■ Городское бюро по трудоустронству и ннформа- 
5  - ции иасе.іения располагает полными сведешшми о 
І  вакантных местах-в про-мышленных, строительных 
І  ІІ торговых организациях, геологоразведочной и 
S пефтедобывающеіі про.мышленности 'Томской обла-
1  СТИ.
I  Вам помогут подобрать нужную работу в любом 
I  ■ районе города, выдадут напраБление, рассісажут об 
І  условиях труда.
Е Обращайтесь по адресу: г. Томск, проспект Ле- 
Е шша, 151, городское бюро, и проспект Кироаа, 58,' 
І  филиал г-ородского бюро.
§ Прием населения по трудоустройству городское
§ бюро и филиал городского бюро ведут ежедневно 
S —с 9 часов утра до 17 часов дня.
I  Выходные дни — суббота и воскресенье
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наш вярес U іелешонм А Д Р Е С  Р ЕД А К Ц И И : Том ен, п р о сп е кт ' им. Л ен и н а , 66. TEnfem O H bl: прием ной р е д акто р а  — 2-46-81, зам ести телей  р е д актр р э — 2-51-7^ и  2 '42-44 , о тв е т , се к р е та р я  — 2-31-19, се к р е та р и а та  — 2-42-40; .отдв<
ло в : пар тий н о й  ж и зн и  — 2-52-23, п р о п аган д ы  — 2-47-45, пр о м ы ш лен н о сти , н еф тегео л о ги и , строителъ і; .-ва и тр а н сп о р та  — 2737-75, се л ь ск о хо зя й ств е н н о го  — 2-37-39, н а у к и  и  ш кол  — 2-42-46, со ветско го
с тр о и те л ь ств а  и  б ы та  2 -3 7 -7 7 ,-п и с е м 'и  р абселькоровской  се ти  — 2-37-38 и 2-31-47, инф орм ации — 2-51-61, б у х га л те р и и  и Ь тд ел а  объ явлен и й  — 2-37-36,- с т е н о г р а ф и с т к и ,—  2-52-02. ^
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